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Ⅰ 調査の概要 

 

１ 調査の目的 

座間市では、平成２４年８月に成立した子ども・子育て支援法に基づき、座間市子ども・子育て

支援計画を策定する予定であるが、その基礎資料とするため、就学児童を持つ子育て家庭の現状と

今後の子育て支援に対する要望・意見などのニーズ調査を実施する。 

 

２ 調査の内容 

（１）調査対象 

・座間市市内在住の就学児童（１～３年生） 

住民基本台帳を用いて抽出した １，５００世帯を対象として、アンケート調査を実施した。なお、

対象者の抽出は座間市が行った。 

 

（２）調査期間 

平成２６年２月７日（金）から平成２６年２月２３日（日）まで 

 

（３）調査項目 

○ 子育て家庭の状況（世帯構成、保護者の就労状況） 

○ 放課後の過ごし方について 

○ 児童ホームの利用状況について 

○ 放課後児童クラブの利用状況について 

○ 一時預かり等の利用状況について 

○ 子育て支援全般について 

 

（４）回収結果 

・座間市内在住の就学児童 

 配布数 回収数 回収率 

就学児童 1,500 631 42.1％ 

 

※１：各項目の合計は、構成割合を四捨五入しているため、100％にならないことがある。 

※２：複数回答は、構成割合が対象者に対する割合となっているため、合計が 100％にはならない。 
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Ⅱ 調査結果 

Ⅱ－１ 調査結果単純集計 

 

１ 子育て家庭の状況について 

 

（１）居住地区 

 

■ 回答者の居住地区は、相模が丘地区が最も多く 15.2％、次いで入谷地区 14.4％、ひばりが丘 11.0％

となっている。 

 

  

  

回答数 割合

1 栗原 15 2.4%

2 相模が丘 94 15.2%

3 四ツ谷 8 1.3%

4 新田宿 13 2.1%

5 立野台 21 3.4%

6 緑ケ丘 39 6.3%

7 明王 3 0.5%

8 広野台 22 3.6%

9 小松原 19 3.1%

10 座間 31 5.0%

11 相武台 52 8.4%

12 入谷 89 14.4%

13 ひばりが丘 68 11.0%

14 東原 53 8.6%

15 さがみ野 9 1.5%

16 南栗原 35 5.7%

17 栗原中央 35 5.7%

18 西栗原 12 1.9%

19 座間キャンプ 0 0.0%

合計 618 100.0%

回答なし 13

総回答数 631

居住地区

【問１】：お住まいの地区として当てはまる答えの番号１つに○をつけてください。 

栗原
2.4%

相模が丘
15.2%

四ツ谷
1.3%

新田宿
2.1%

立野台
3.4%

緑ケ丘
6.3% 明王

0.5%

広野台
3.6%

小松原
3.1%

座間
5.0%

相武台
8.4%

入谷
14.4%

ひばりが丘
11.0%

東原
8.6%

さがみ野
1.5%

南栗原
5.7% 栗原

中央
5.7%

西栗原
1.9%
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（２）子どもの通う学校名と学年 

 

■ 子どもの通っている学校は、相模野小が最も多く 12.1％、次いで相武台東小 10.9％、東原小 10.2％

となっている。 

 

   

 

 

 

■ 子どもの学年は、１年生、２年生、３年生がそれぞれ約３割ずつとなっており、偏りは見られない。 

 

  

 

 

 

  

学校名 回答数 割合

相模野 76 12.1%

相武台東 68 10.9%

東原 64 10.2%

座間 62 9.9%

栗原 61 9.7%

入谷 61 9.7%

立野台 52 8.3%

相模が丘 50 8.0%

ひばりが丘 42 6.7%

旭 39 6.2%

中原 39 6.2%

その他 12 1.9%

合計 626 100.0%

回答なし 5

総回答数 631

学年 回答数 割合

1年 209 33.5%

2年 197 31.6%

3年 217 34.8%

合計 623 100.0%

回答なし 6

無効回答 2

総回答数 631

【問２】：宛名のお子さんが通っている学校名と学年をご記入ください。 

相模野
12.1%

相武台東
10.9%

東原
10.2%

座間
9.9%栗原

9.7%

入谷
9.7%

立野台
8.3%

相模が丘
8.0%

ひばりが丘
6.7%

旭
6.2%

中原
6.2%

その他
1.9%

1年
33.5%

2年
31.6%

3年
34.8%
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（３）きょうだい数 

 

■ きょうだい数については、２人きょうだいという回答が最も多く 57.5％、次いで 1 人（本人のみ）

が 19.9％、3人兄弟も 18.1％見られた。 

 

   

 

 

（４）回答者 

 

■ 回答者は約９割が母親で、約１割が父親となっている。 

■ 「その他」としては、「姉」「祖父」という回答があった。 

 

  

 

 

人数 回答数 割合

1人 112 19.9%

2人 323 57.5%

3人 102 18.1%

4人 22 3.9%

5人 1 0.2%

6人 1 0.2%

7人 1 0.2%

合計 562 100.0%

回答なし 15

無効回答 54

総回答数 631

回答数 割合

１ 母親 542 86.0%

２ 父親 55 8.8%

３ 母親と父親の２人で 31 4.9%

４ その他 2 0.3%

合計 630 100.0%

回答なし 1

総回答数 631

回答者

【問４】：この調査にご回答いただく方はどなたですか。宛名のお子さんからみた関係でお答えくだ

さい。当てはまる番号１つに○をつけてください。 

【問３】：宛名のお子さんのきょうだいは何人いらっしゃいますか。宛名のお子さんを含めた人数を

数字でご記入ください。お２人以上のお子さんがいらっしゃる場合は、末子の方の生年月日をご記入

ください。 

母親
86.0%

父親
8.8%

母親と父

親の２人で
4.9%

その他
0.3%

1人
19.9%

2人
57.5%

3人
18.1%

4人
3.9%
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２ 保護者の就労環境 

 

（１）母親の就労状況 

 

■ 「フルタイム」に「パート・アルバイト等」も含め、就労しながら子育てを行っているのは 57.0%

で、産休・育休・介護休業中を含めると 58.5%となる。 

■ また、「就労したことがない」と「以前は就労」を合わせると、41.5％の人が現在は就労していない

ことになる。 

 

  

 

 

■ 母親の週就労日数は、「５日」が 46.9％と最も多く、日就労時間は、「８時間」が 19.4%で最も多い

回答となっている。 

   

  

回答数 割合

１ 111 18.7%

２ 5 0.8%

３ 227 38.3%

４ 4 0.7%

５ 203 34.2%

６ 43 7.3%

593 100.0%

38

631

フルタイム

回答なし

総回答数

就労形態

フルタイム　産休・育休・介護休業中

パート・アルバイト等

パート・アルバイト等

産休・育休・介護休業中

以前は就労

就労したことがない

合計

週当たり就労日数 回答数 割合

1日 8 2.3%

2日 10 2.9%

3日 53 15.4%

4日 99 28.7%

5日 160 46.4%

6日 15 4.3%

合計 345 100.0%

回答なし 2

総回答数 347

【問５】（１）－１：（１）で「１～４」（就労している）に○をつけた方にうかがいます。週当た

りの「就労日数」、1 日あたりの「就労時間（残業時間を含む）」をお答えください。就労日数や就

労時間が一定でない場合は、もっとも多いパターンについてお答えください。産休・育休・介護休

業中の方は、休業に入る前の状況についてお答えください。（数字でご記入ください。） 

【問５】：宛名のお子さんの保護者の就労状況（自営業、家族従事者含む）をうかがいます。 

（１）母親【父子家庭の場合は記入は不要です】当てはまる番号１つに○をつけてください。 

家を出る時間 回答数 割合

8時 162 52.1%

9時 88 28.3%

7時 42 13.5%

10時 19 6.1%

合計 311 100.0%

無回答 36

総回答数 347

帰宅時間 回答数 割合

18時 82 32.2%

15時 44 17.3%

19時 40 15.7%

14時 39 15.3%

16時 28 11.0%

17時 22 8.6%

合計 255 100.0%

無回答 92

総回答数 347

フルタイム
18.7%

パート・アル

バイト等
38.3%

以前は就労

34.2%

就労した

ことがない
7.3%

日当たり就労時間 回答数 割合

8.0時間 76 19.4%

5.0時間 65 14.8%

4.0時間 58 14.8%

7.0時間 43 9.4%

6.0時間 39 9.1%

その他 64 18.6%

合計 345 100.0%

回答なし 2

総回答数 347
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（２）父親の就労状況 

 

 

■ 父親の就労状況は、「フルタイム」が 99.2％となっている。 

 

  

 

 

■ 父親の週就労日数は、「５日」が 69.6％と最も多く、日就労時間は、「８時間」が 27.9%、１０時間

が 24.2％となっている。 

  

 

 

回答数 割合

１ フルタイム 532 99.2%

２ フルタイム　産休・育休・介護休業中 2 0.4%

３ パート・アルバイト等 1 0.2%

４
パート・アルバイト等

産休・育休・介護休業中
0 0.0%

５ 以前は就労 1 0.2%

６ 就労したことがない 0 0.0%

合計 536 100.0%

回答なし 95

総回答数 631

就労形態

フルタイム
99.2%

フルタイム

産休・育休・

介護休業中
0.4%

パート・アル

バイト等
0.2%

以前は就労
0.2%

週当たり就労日数 回答数 割合

1日 1 0.2%

2日 0 0.0%

3日 1 0.2%

4日 3 0.6%

5日 374 69.9%

6日 142 26.5%

7日 14 2.6%

合計 535 100.0%

【問５】（２）－１：（２）で「１～４」（就労している）に○をつけた方にうかがいます。1週当た

りの「就労日数」、1 日当たりの「就労時間（残業時間を含む）」をお答えください。就労日数や就

労時間が一定でない場合は、もっとも多いパターンについてお答えください。育休・介護休業中の

方は、休業に入る前の状況についてお答えください。（数字でご記入ください。） 

【問５】：宛名のお子さんの保護者の就労状況（自営業、家族従事者含む）をうかがいます。 

（２）父親【母子家庭の場合は記入は不要です】当てはまる番号１つに○をつけてください。 

家を出る時間 回答数 割合

7時 207 46.5%

8時 139 31.2%

6時 75 16.9%

9時 24 5.4%

合計 445 100.0%

無回答 90

総回答数 535

帰宅時間 回答数 割合

20時 82 21.2%

21時 81 21.0%

19時 67 17.4%

22時 66 17.1%

18時 55 14.2%

23時 35 9.1%

合計 386 100.0%

無回答 149

総回答数 535

日当たり就労時間 回答数 割合

8.0時間 136 27.9%

10.0時間 118 24.2%

9.0時間 74 15.2%

12.0時間 61 12.5%

11.0時間 34 7.0%

その他 112 20.9%

合計 535 100.0%



 

8 

（３）フルタイムへの転換希望 

 

 

 

 

■ フルタイムへの転換を希望している人が 24.9％いるが、その内 18.2％は「見込み無」と答えている。 

■ 一方、「パート・アルバイト等続ける」と回答した人は 73.2％あり、最も多くなっている。 

 

 

 

 

 

 

 

■ 有効回答なし 

 

回答数 割合

１ 14 6.7%

２ 38 18.2%

３ 153 73.2%

４ 4 1.9%

209 100.0%

22

231

パート・アルバイト等続ける

子育てや家事に専念

合計

回答なし

総回答数

フルタイム転換希望、見込み有

フルタイム転換希望、見込み無

フルタイムへの転換希望

【問６】（２）：父親 

【問６】（１）：母親 

【問６】：問５の（１）または（２）で「３、４」（パート・アルバイト等で就労している）に○をつ

けた方にうかがいます。該当しない方は、問 7へお進みください。 

 フルタイムへの転換希望はありますか。あてはまる番号１つに○をつけてください。 

フルタイム転

換希望、見込

み有
6.7%

フルタイム転換

希望、見込み無
18.2%

パート・アルバイ

ト等続ける
73.2%

子育てや家

事に専念
1.9%
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（４）就労の希望 

 

 

 

■ 現在就労していない母親の就労希望は、「就労したい」が 40.9%で最も多く、「子どもが成長したら

就労」も含めると、76.4%の母親が就労を希望している。 

■ 「子供が成長したら就労」との回答では、子どもの年齢は「７歳」が最も多かった。 

■ 希望する就労形態は、「パート・アルバイト等」が 95.4%を占めている。 

■ 「パート・アルバイト等」での希望週就労日数は、「３日」が 55.3％で最も多く、次いで「４日」

が 32.0％となっている。 

■ 「パート・アルバイト等」での希望日就労時間は「４時間」が 41.3％で最も多く、次いで「５時間」

が 39.4％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

回答数 割合

１ 52 23.6%

２ 78 35.5%

３ 90 40.9%

220 100.0%

26

246

回答なし

子育てや家事などに専念

子どもが成長したら就労

就労したい

合計

フルタイムへの転換希望

総回答数

子どもの年齢 回答数 割合

7歳 20 40.8%

10歳 15 30.6%

12歳 7 14.3%

13歳 7 14.3%

合計 49 100.0%

無回答 29

総回答数 78

回答数 割合

ア 5 4.6%

イ 103 95.4%

108 100.0%

60

168

希望する就労形態

総回答数

フルタイム

パート・アルバイト等

合計

回答なし

【問７】（１）：母親 

【問７】：問５の（１）または（２）で、「５ 以前は就労していたが、現在は就労していない」また

は「６ これまで就労したことがない」に○をつけた方にうかがいます。該当しない方は、問８へ

お進みください。就労したいという希望はありますか。当てはまる番号・記号それぞれ１つに○を

つけ、該当する数字をご記入ください。 

フルタイム
4.6%

パート・ア

ルバイト等
95.4%
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■ 現在就労していない父親の希望は「就労したい」が 100％であり、希望する就労形態としては「フ

ルタイム」が 100％となっている。 

■ 「週当たり日数」「日当たり時間」は有効回答なし 

 

 

 

 

回答数 割合

5 4.9%

57 55.3%

33 32.0%

7 6.8%

1 1.0%

103 100.0%

3日

4日

5日

6日

合計

週当たり日数

2日

回答数 割合

7 6.8%

2 1.9%

43 41.7%

0 0.0%

40 38.8%

2 1.9%

7 6.8%

1 1.0%

1 1.0%

103 100.0%

6.0時間

8.0時間

15.0時間

合計

3.0時間

3.5時間

4.0時間

4.5時間

5.0時間

5.5時間

日当たり時間

回答数 割合

１ 0 0.0%

２ 0 0.0%

３ 1 100.0%

1 100.0%

フルタイムへの転換希望

子育てや家事などに専念

子どもが成長したら就労

就労したい

合計

回答数 割合

ア 1 100.0%

イ 0 0.0%

1 100.0%

フルタイム

パート・アルバイト

合計

希望する就労形態

【問７】（２）：父親 

3.0時間
6.8%

3.5時間
1.9%

4.0時間
41.7%

5.0時間
38.8%

5.5時間
1.9% 6.0時間

6.8%
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３ 放課後の過ごし方について 

 

（１）事業に関する情報の入手先 

 

 

■ 放課後事業の情報の入手先としては、「知人・友人」が最も多く 50.9％、次いで「学校」が 46.0％

となっている。 

■ 「その他」としては、「チラシ」という意見などが見られた。 

 

 

 

（２）放課後事業の利用状況 

 

 

■ 放課後事業としては「児童ホーム」が最も利用されているが、16.5％に過ぎない。 

 

 

  

回答数 割合

１ 290 46.0%

２ 58 9.2%

３ 139 22.0%

４ 321 50.9%

５ 86 13.6%

６ 27 4.3%

７ 105 16.6%

1,026

631対象者数

その他

学校

市役所が配布するパンフレット等

知人・友人

インターネット

どこに聞けばよいかわからない

合計

情報入手先

市役所の窓口・電話

0 50 100 150 200 250 300 350

学校

市役所の窓口・電話

市役所が配布するパンフレット等

知人・友人

インターネット

その他

どこに聞けばよいかわからない

(件数)

回答数 割合

１ 104 16.5%

２ 民間の放課後児童クラブ 14 2.2%

３ いずれも利用していない 513 81.3%

631 100.0%

631

放課後事業の利用

児童ホーム

合計

対象者数

0 100 200 300 400 500 600

児童ホーム

民間の放課後児童クラブ

いずれも利用していない

(件数)

【問９】：宛名のお子さんは、次の放課後事業を利用していますか。当てはまる番号すべてに○をつ

けてください。 

【問８】：放課後の事業に関する情報を、どこから入手していますか。当てはまる番号すべてに○を

つけてください 
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（３）放課後事業を利用していない理由 

 

 

■ 利用していない理由としては、「保護者や祖父母が自宅にいるから」が最も多く、73.5％となって

いる。 

■ 「その他」としては、「児童ホームに入れなかった為」などの回答が見られた。 

 

 

 

 

 

■ 今後利用したい施設としては「放課後子ども教室」が最も多く、35.5％が利用を望んでいる。 

 

 

 

 

回答数 割合

１ 保護者や祖父母が自宅にいるから 377 73.5%

２ 祖父母宅や友人宅で過ごせるから 37 7.2%

３ 児童ホーム等を知らなかったから 12 2.3%

４ 179 34.9%

５ 子どもだけで過ごしても大丈夫 99 19.3%

６ 子どもが行きたがらないから 54 10.5%

７ 59 11.5%

817

513対象者数

その他

習い事

合計

利用していない理由

回答数 割合

１ 68 13.3%

２ 民間事業者が行う放課後児童クラブ 45 8.8%

３ 182 35.5%

４ いずれも利用したくない 277 54.0%

572

513

児童ホーム

放課後子ども教室

合計

対象者数

今後利用したい施設

0 50 100 150 200 250 300

児童ホーム

民間事業者が行う放課後児童クラブ

放課後子ども教室

いずれも利用したくない

(件数)

【問１０－１】：今後は利用したいとお考えですか。利用したいと考える施設の番号すべてに○をつ

けてください。 

【問１０】：問９で「３ いずれも利用していない」を選ばれた方にうかがいます。利用していない理

由は何ですか。当てはまる番号すべてに○をつけてください。 
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４ 児童ホームの利用状況について 

 

問 9 で「１ 児童ホーム」を選ばれた方にうかがいます。 

 

 

■ 平日の利用日数は「５日」が一番多く 39.6％、次いで「４日」が 33.3％となっている。 

■ 時間帯を開始時間・終了時間別に集計すると、開始時間は「１５時」が最も多く、終了時間は 

「１８時」が最も多くなっている。 

 

  

 

 

①開始時間                    

  

 

②終了時間 

 

 

※開始時間、終了時間は前後 1 時間 

 例：10 時＝9 時 30 分～10 時 29 分  

週当たり日数 回答数 割合

1日 3 3.1%

1.5日 1 1.0%

2日 2 2.1%

3日 14 14.6%

4日 32 33.3%

5日 38 39.6%

6日 5 5.2%

7日 1 1.0%

合計 96 100.0%

回答なし 8

総回答数 104

開始時間 回答数 割合

9時 3 3.7%

10時 1 1.2%

11時 0 0.0%

12時 0 0.0%

13時 0 0.0%

14時 7 8.5%

15時 57 69.5%

16時 14 17.1%

合計 82 100.0%

回答なし 14

総回答数 96

終了時間 回答数 割合

16時 2 2.1%

17時 14 14.9%

18時 56 59.6%

18時30分 22 23.4%

合計 94 100.0%

回答なし 2

総回答数 96

【問１１】：平日の利用日数はどれくらいですか。利用している日数と時間帯を数字でご記入くださ

い。時間は必ず（例）０８時～１８時のように、２４時間制でお答えください 
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■ １ヶ月の間の土曜の利用日数は「４日」が最も多く 33.3％となっている。 

■ 時間帯を開始時間・終了時間別に集計すると、開始時間は「９時」が最も多く、終了時間は１８

時が最も多くなっている。 

 

  

 

 

①開始時間                   ②終了時間 

   

 

 

週当たり日数 回答数 割合

1日 5 23.8%

1.5日 1 4.8%

2日 3 14.3%

2.5日 0 0.0%

3日 3 14.3%

3.5日 1 4.8%

4日 7 33.3%

5日 1 4.8%

合計 21 100.0%

回答なし 83

総回答数 104

【問１１－１】：土曜日の利用はありますか。利用されている場合は日数と時間帯を数字でご記入く

ださい。時間は必ず（例）０８時～１８時のように、２４時間制でお答えください。 

開始時間 回答数 割合

9時 20 95.2%

10時 1 4.8%

合計 21 100.0%

回答なし 83

総回答数 104

終了時間 回答数 割合

14時 2 9.1%

15時 0 0.0%

16時 2 9.1%

17時 2 9.1%

18時 10 45.5%

18時30分 6 27.3%

合計 22 100.0%

回答なし 82

総回答数 104

1日
23.8%

1.5日
4.8%

2日
14.3%

3日
14.3%

3.5日
4.8%

4日
33.3%

5日
4.8%
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■ ４年生までの利用希望が最も多く 49.0％、次いで６年生までの利用希望が 30.4％となっている。 

 

  

 

 

 

 

 

 

■ 利用している児童ホームを選んでいる理由としては、「安心だから」が最も多く 83.7％、次いで

「自宅の近所」が 41.3％となっている。 

 

 

 

 

 

学年 回答数 割合

3年 9 8.8%

4年 50 49.0%

5年 12 11.8%

6年 31 30.4%

合計 102 100.0%

回答なし 2

総回答数 104

回答数 割合

１ 87 83.7%

２ 28 26.9%

３ 31 29.8%

４ 43 41.3%

189

104

選んでいる理由

合計

安心だから

自宅の近所

充実した時間が過ごせる

迎えに行きやすい場所

対象者数

【問１３】：現在利用している児童ホームを選んでいる理由はなんですか。当てはまる番号すべてに

○をつけてください。 

【問１２】：児童ホームは、現在は３年生までが対象ですが、６年生まで利用が可能であると仮定し

てお答えください。児童ホームに通うと考える場合、何年生ぐらいまでの利用を希望しますか。 

3年
8.8%

4年
49.0%

5年
11.8%

6年
30.4%



 

16 

 

■ 現在利用している児童ホームの利用料については「普通」が 61.6％、「やや高い」が 22.2％とな

っている。 

 

 

 

 

 

 

 

■ 児童ホームを利用して、「友達が増えた」という回答が最も多く 64.4％となっている。 

 

 

 

 

回答数 割合

１ 2 2.0%

２ 22 22.2%

３ 61 61.6%

４ 2 2.0%

５ 1 1.0%

６ 11 11.1%

99 100.0%

5

104

合計

回答なし

総回答数

利用料金について

高い

やや高い

普通

やや低い

低い

わからない

回答数 割合

１ 67 64.4%

２ 14 13.5%

３ 15 14.4%

４ 4 3.8%

５ 4 3.8%

６ 8 7.7%

７ 42 40.4%

８ 17 16.3%

９ 12 11.5%

１０ 6 5.8%

189

対象者数 104

わからない

合計

友達が増えた

学校へ行くのが楽しくなった

ゲームで遊ぶことが少なくなった

地域の大人と挨拶するようになった

地域の行事に参加するようになった

お子さんの変化

 家でゴロゴロすることがなくなった

家で「児童ホーム」のことを話したり、

一緒に参加するようになった

変わらない

その他

【問１５】：児童ホームを利用して、宛名のお子さんは変わりましたか。当てはまる番号すべてに○

をつけてください。 

【問１４】：現在利用している児童ホームの利用料について、どのようにお考えですか。 

高い
2.0%

やや高い
22.2%

普通
61.6%

やや低い
2.0%

低い
1.0% わからない

11.1%
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■ 児童ホームの満足度は「満足」が最も多く、31.1％となっている。 

 

  

回答数 割合

１ 満足 32 31.1%

２ やや満足 19 18.4%

３ 普通 29 28.2%

４ やや不満 19 18.4%

５ 不満 3 2.9%

６ わからない 1 1.0%

合計 103 100.0%

回答なし 1

総回答数 104

満足度

【問１６】：児童ホームに対する満足度をお教えください。 

満足
31.1%

やや満足
18.4%

普通
28.2%

やや不満
18.4%

不満
2.9%
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５ 放課後児童クラブの利用状況について 

 

問 9 で「２ 企業等が運営する放課後児童クラブ（学童保育）」を選ばれた方にうかがいます。 

 

 

■ 利用日数は「３日」と「５日」が最も多く、それぞれ 35.7％となっている。 

■ 利用時間帯は１５時３０分から１８時が最も多くなっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

週当たり日数 回答数 割合

1日 3 21.4%

2日 0 0.0%

3日 5 35.7%

4日 1 7.2%

5日 5 35.7%

合計 14 100.0%

回答数 割合

1 7.1%

1 7.1%

1 7.1%

1 7.1%

1 7.1%

2 14.5%

3 21.6%

1 7.1%

1 7.1%

1 7.1%

1 7.1%

14 100.0%

15:00～19:00

15:30～19:00

15:30～19:30

16:00～18:40

合計

16:00～19:00

利用時間帯
14:30～18:30

14:40～19:30

15:00～17:30

15:00～18:00

15:30～18:00

14:40～17:30

【問１７】：平日の利用日数はどれくらいですか。利用している日数と時間帯を数字でご記入くださ

い。時間は必ず（例）０８時～１８時のように、２４時間制でお答えください。 

1日
21.4%

3日
35.7%4日

7.2%

5日
35.7%

14:30～
18:30
7.1%

14:40～
17:30
7.1%

14:40～
19:30
7.1%

15:00～
17:30
7.1%

15:00～
18:00
7.1%

15:00～
19:00
14.5%

15:30～
18:00
21.6%

15:30～
19:00
7.1%

15:30～
19:30
7.1%

16:00～
18:40
7.1%

16:00～
19:00
7.1%
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■ 土曜日は「月１日」利用との回答が２件あり、利用時間帯は８時から１９時が１件と１３時３０

分から１７時が１件となっている。 

 

 

 
 

 

 

■ 選んでいる理由としては、「安心だから」と「充実した時間」がともに 50.0％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

週日数 回答数 割合

1日 2 100.0%

合計 2 100.0%

回答数 割合

1 50.0%

1 50.0%

2 100.0%

利用時間帯
8時～19時

13時30分～17時

合計

回答数 割合

１ 7 50.0%

２ 7 50.0%

３ 4 28.6%

４ 1 7.1%

5 35.7%

24

14

安心だから

選んでいる理由

合計

対象者数

充実した時間が過ごせる

迎えに行きやすい場所

自宅の近所

その他

【問１８】：現在利用している「企業等が運営する放課後児童クラブ」（学童保育）を選んでいる理由

はなんですか。当てはまる番号すべてに○をつけてください。 

【問１７－１】：土曜日の利用はありますか。利用されている場合は日数と時間帯を数字でご記入く

ださい。時間は必ず（例）０８時～１８時のように、２４時間制でお答えください。 
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６ 一時預かり等の利用について 

 

 

■ 一時預かりとしては、「ＮＰＯ等の運営する子育て支援事業」が最も多いが、85.7％はいずれの施

設も利用していない。 

■ 利用日数は、「ファミリー・サポート」では「１日」「３日」がそれぞれ１件ずつであるが、「ＮＰ

Ｏ」では「１００日」が２件、「２００日」が１件という回答もあった。 

■ 「その他」としては、「就労先の保育施設」などの回答があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ファミリー・サポート（利用日数）          ２ ＮＰＯ（利用日数） 

 

 

 

 

３ その他（利用日数） 

 

 

 

 

 

 

 

回答数 割合

１ ファミリー・サポート事業 4 0.6%

２ NPO等運営する子育てを支援する 10 1.6%

３ その他 5 0.8%

４ 利用していない 541 85.7%

合計 560

対象者数 631

不定期利用の事業

日数 回答数 割合

1日 1 50.0%

3日 1 50.0%

合計 2 100.0%

回答なし 2

総回答数 4

日数 回答数 割合

1日 1 20.0%

2日 1 20.0%

20日 1 20.0%

10日 1 20.0%

100日 1 20.0%

合計 5 100.0%

【問１９】：この 1 年間で、私用（買物、習い事、スポーツ、会合、美容院など）親の通院、不定期

の就労等の目的で不定期に利用している事業はありますか。ある場合は、当てはまる番号すべてに○

をつけ、１年間の利用日数（おおよそ）も数字でご記入ください。 

日数 回答数 割合

1日 2 20.0%

5日 1 10.0%

7日 1 10.0%

24日 1 10.0%

30日 1 10.0%

96日 1 10.0%

100日 2 20.0%

200日 1 10.0%

合計 10 100.0%
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問 19 で「4 利用していない」と回答した方にうかがいます。 

 

 

■ 利用していない理由は「必要がない」が最も多いが、「利用方法がわからない」が 23.7％、「料金

がかかる・高い」が 22.0％などの回答もあった。 

■ 「その他」としては、「どこにあるかわからない」「面倒くさい」などの回答があった。 

 

 

 

 

 

  

回答数 割合

１ 376 69.5%

２ 36 6.7%

３ 36 6.7%

４ 41 7.6%

５ 119 22.0%

６ 79 14.6%

７ 92 17.0%

８ 128 23.7%

９ 45 8.3%

952

対象者数 541

利用していない理由

特に利用する必要がない

利用したい事業が地域にない

事業の質に不安

事業の利便性がよくない

利用料がかかる・高い

利用料がわからない

自分が事業の対象か不明

事業の利用方法がわからない

その他
合計

【問１９－１】：現在利用していない理由は何ですか。当てはまる番号すべてに○をつけてください。 
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■ 「利用する必要はない」との回答が６割以上を占めている。 

■ 「利用したい日数の合計」では、「１日～１０日」が 44.4％と最も多くなっている。 

■ 一時預かり施設を利用したいケースとしては、「冠婚葬祭等」が最も多く、68.9％となっている。 

■ 「その他」としては、「学校の春・夏・冬休み」との回答が多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答数 割合

132 37.8%

217 62.2%

349 100.0%

282

631

利用希望の有無

利用したい

利用する必要はない
合計

回答なし

総回答数

日数 回答数 割合

1-10日 24 44.4%

11-30日 18 33.3%

１ヶ月以上 12 22.2%

合計 54 100.0%

回答なし 78

回答者数 132

回答数 割合

ア 66 50.0%

イ 91 68.9%

ウ 54 40.9%

エ 17 12.9%

228
132

私用や親の習い事

冠婚葬祭、学校行事、子ども

（兄弟姉妹を含む）や親の通院、等

対象者数

不定期の就労

その他

合計

利用したい

【問２０】：宛名のお子さんについて、私用、親の通院、不定期の就労等の目的で、年間何日くらい

これら事業を利用する必要があると思いますか。利用希望の有無について当てはまる番号・記号すべ

てに○をつけ、必要な日数をご記入ください（利用したい日数の合計と、目的別の内訳の日数を数字

でご記入ください。）なお事業の利用にあたっては、一定の利用料がかかります。 
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■ 利用目的別の必要日数としては、「その他」を除き、いずれのケースも１～５日が多くなって

いる。 

 

ア 私用    

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ 冠婚葬祭等 

   

 

 

ウ 不定期の就労                 

   

 

エ その他 

   

 

       

 

 

 

日数 回答数 割合

1-5日 45 51.7%
6-10日 27 31.0%

11-15日 6 6.9%

16-20日 4 4.6%

21-１ヶ月 2 2.3%
１ヶ月以上 3 3.4%

合計 87 100.0%

無回答 4
総回答数 91

日数 回答数 割合
1-5日 15 28.8%

6-10日 11 21.2%

11-15日 1 1.9%

16-20日 6 11.5%

21-25日 1 1.9%

25日-１ヶ月 5 9.6%

2-3ヶ月 6 11.5%
4-6ヶ月 5 9.6%

6ヶ月以上 2 3.8%

合計 52 100.0%
無回答 2

総回答数 54

日数 回答数 割合

1-10日 2 14.3%

11-20日 4 28.6%

21-30日 2 14.3%

31-60日 3 21.4%

6ヶ月以上 3 21.4%

合計 14 100.0%

無回答 3

総回答数 17

日数 回答数 割合

1-5日 24 36.9%

6-10日 14 21.5%

11-15日 9 13.8%
16-20日 5 7.7%

21-25日 2 3.1%

26日-１ヶ月 3 4.6%

2-3ヶ月 6 9.2%

4-6ヶ月 2 3.1%

合計 65 100.0%

無回答 1

総回答数 66

1-5日
28.8%

6-10日
21.2%

11-15日
1.9%

16-20日
11.5%

21-25日
1.9%

25日-１ヶ月
9.6%

2-3ヶ月
11.5%

4-6ヶ月
9.6%

6ヶ月以上
3.8%

1-5日
51.7%6-10日

31.0%

11-15日
6.9%

16-20日
4.6%

21-１ヶ月
2.3%

１ヶ月以上
3.4%

1-10日
14.3%

11-20日
28.6%

21-30日
14.3%

31-60日
21.4%

6ヶ月以上
21.4%
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■ 一時利用施設の望ましい事業形態としては、「ＮＰＯ等が運営する事業」が最も多く 60.6％、次

いでファミリー・サポート事業が 52.3％となっている。 

■ 「その他」としては、「児童ホーム」「放課後教室」などの回答が多かった。 

 

 

 

 

 

■ 泊りがけでみてもらったことは「あった」が 21.9%、「なかった」が 78.1%となっている。 

■ 「泊りがけの日数の合計」では、「１日～１０日」が 85.7％を占めている。 

■ 預け先としては「親族・知人」が最も多く 73.6％を占めているが、「子どもを同行」という回答

が 14.0％、「子どもだけで留守番」という回答も 5.8%あった。 

■ 「親族・知人」に預けた際の泊数としては、「１-５泊」が 75.3％を占めているが、１ヶ月以上と

いう回答も 2.2％あった。 

■ 「子どもを同行」した場合の泊数としては「１-５泊」が最も多く、「子どもだけで留守番」の場

合は「１泊」が最も多い。 

 

  

 

 

 

 

回答数 割合

１ 69 52.3%

２ 80 60.6%

３ 30 22.7%

179

対象者数 132

その他
合計

ファミリー・サポート事業

NPO等が運営する事業

望ましい事業形態

泊りの有無 回答数 割合

あった 121 21.9%

なかった 431 78.1%

合計 552 100.0%

回答なし 79

総回答数 631

日数 回答数 割合

1-10日 24 85.7%

11-20日 4 14.3%

合計 28 100.0%

回答なし 93

回答者数 121

【問２１】：この１年間に、保護者の用事（冠婚葬祭、保護者・家族の病気など）により、宛名のお

子さんを泊りがけで家族以外にみてもらわなければならないことはありましたか（預け先が見つから

なかった場合も含みます）。あった場合は、この１年間の対処方法として当てはまる番号すべてに○

をつけ、それぞれの日数も数字でご記入ください。 

【問２０－１】：問２０で「１利用したい」に○をつけた方にうかがいます。問２０の目的でお子さ

んを預ける場合、下記のいずれの事業形態が望ましいと思われますか。当てはまる番号すべてに○を

つけてください。また、当てはまる事業がない場合には、その他に具体的な事業名等をご記入くださ

い。 

あった
21.9%

なかった
78.1%
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ア 親族・知人                   

       

 

 

 

イ 子どもを同行 

  

 

 

 

 

ウ 子どもだけで留守番 

  

 

 

 

エ その他 

  

  

回答数 割合

ア 親族・知人 89 73.6%

イ 子どもを同行 17 14.0%

ウ 子どもだけで留守番 7 5.8%

エ その他 3 2.5%

合計 116

回答なし 5

対象者数 121

預け先

泊数 回答数 割合

1-5泊 67 75.3%

6-10泊 15 16.9%

11-20泊 3 3.4%

21泊-1ヶ月 2 2.2%

1ヶ月以上 2 2.2%

合計 89 100.0%

泊数 回答数 割合

1-5泊 14 87.5%

6泊以上 2 12.5%

合計 16 100.0%

無回答 1

総回答数 17

泊数 回答数 割合

1泊 4 66.7%

1.5泊 1 16.7%

2泊 1 16.7%

合計 6 100.0%

無回答 1

総回答数 7

泊数 回答数 割合

1泊 1 50.0%

10泊 1 50.0%

合計 2 100.0%

無回答 1

総回答数 3

1-5泊
87.5%

6泊以上
12.5%

1泊
66.7%

1.5泊
16.7%

2泊
16.7%

1泊
50.0%

10泊
50.0%
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問 2１で「1 あった ア (同居者を含む)親族・知人にみてもらった」と答えた方にうかがいます。 

 

 

■ 困難度は「非常に困難」と、「どちらかというと困難」を併せると約半数となっている。 

 

 

 

回答数 割合

１ 非常に困難 10 11.4%

２ どちらかというと困難 33 37.5%

３ 特に困難ではない 44 50.0%

合計 88 100.0%

回答なし 1

総回答数 89

困難度

0 10 20 30 40 50

非常に困難

どちらかというと困難

特に困難ではない

(件数)

【問２１－１】：その場合の困難度はどの程度でしたか。当てはまる番号１つに○をつけてください。 
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７ 子育て支援全般について 

 

 

■ 小学校入学前に利用していた教育・保育事業としては、「幼稚園」が最も多く 69.7％となっている。 

■ 「その他」としては、「職場の保育施設」という回答が多かった。 

 

 

 

 

 

■ 地域社会から見守られていると感じるかどうかについては、「どちらかといえばそう感じる」が最

も多く 31.1％となっている。 

 

 

  

回答数 割合

１ 440 69.7%

２ 31 4.9%

３ 188 29.8%

４ 18 2.9%

５ 25 4.0%

６ 15 2.4%

７ 0 0.0%

717

631

利用していない

幼稚園

座間市認定の幼稚園の預かり保育

認可保育所・公立保育園

家庭内保育

その他認定外保育施設

その他

施設名

合計

対象者数

回答数 割合

１ 51 8.1%

２ 196 31.1%

３ 191 30.3%

４ 98 15.5%

５ 86 13.6%

9 1.4%

631 100.0%

地域社会からの見守り

どちらかといえばそう感じる

どちらともいえない

どちらかといえばそう感じない

そう感じる

そう感じない

その他
合計

そう感じる
8.1%

どちらかとい

えばそう感じ

る
31.1%

どちらともい

えない
30.3%

どちらかとい

えばそう感じ

ない
15.5%

そう感じない
13.6%

その他
1.4%

【問２３】：子育てをしていて、地域社会から見守られている、支えられていると感じますか。当て

はまる番号１つに○をつけてください。 

【問２２】：宛名のお子さんは、小学校入学前は主にどのような教育・保育事業を利用していました

か。当てはまる番号すべてに○をつけてください。 
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■ 近所の人との付き合い方としては、「たまに立ち話ぐらいはする」が最も多く 29.8％となっている。 

 

 

 

 

■ 子育てを相談できる人は、「友人・知人」が最も多く 82.7％、次いで「祖父母等」が 68.9％となっ

ている。 

■ 「その他」としては、「職場の仲間」などの回答が見られた。 

 

  

回答数 割合

１ 114 18.3%

２ 180 28.8%

３ 186 29.8%

４ 135 21.6%

５ 9 1.4%

624 100.0%

7

631

近所づきあいについて

困ったとき相談したり、助け合ったりする

気の合った人と親しくしている　

たまに立ち話ぐらいはする　　　　　　　　

会えば挨拶ぐらいはする

顔もよく知らない

無回答

合計

総回答数

回答数 割合

１ 435 68.9%

２ 522 82.7%

３ ファミリー・サポート事業 129 20.4%

４ 16 2.5%

５ 地域の子育て支援施設のスタッフ 14 2.2%

６ 117 18.5%

７ 民生委員・児童委員　 2 0.3%

８ 37 5.9%

９ 30 4.8%

１０ 19 3.0%

1,321

631

かかりつけの医師

特にいない

その他

合計

祖父母等の親族

友人・知人　　　　　

近所の人

市役所の職員

対象者数

相談相手

【問２５】：子育てについて、気軽に相談できる人はどなたですか。当てはまる番号すべてに○をつ

けてください。 

【問２４】：普段、近所の人とどのようなつきあい方をしていますか。当てはまる番号１つに○をつ

けてください。 
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■ 「どちらかといえば満足している」との回答が最も多く、43.5％となっている。 

 

 

 

 

  

回答数 割合

１ 120 19.2%

２ どちらかといえば満足している　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　272 43.5%

３ 144 23.0%

４ どちらかといえば満足していない 60 9.6%

５ 30 4.8%

626 100.0%

5

631

どちらともいえない

満足している

満足していない

回答なし

合計

総回答数

子どもの生活の満足度

満足している
19.2%

どちらかとい

えば満足して

いる
43.5%

どちらともいえ

ない
23.0%

どちらかとい

えば満足して

いない
9.6%

満足していない
4.8%

【問２６】：子どもを育てている現在の生活に満足していますか。当てはまる番号１つに○をつけて

ください。 
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Ⅱ－２ 調査集計結果自由回答 

 

 

 

 

 自由意見については、「Ⅳ 参考資料」に掲載したのでＰ３２以降を参照のこと。 

  

【問２７】：教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関してご意見がございましたら、ご自

由にご記入ください。 
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Ⅲ 施設の見込み量の推計 

 

１ 児童ホーム 

 

（１）推計方法 

・ 座間市の推計児童数に、アンケート結果の利用希望率や利用日数を掛け合わせて推計した。 

 

○児童ホームの見込み量＝推計児童数×利用希望率×平日利用日数÷平日日数（５日） 

 

（２）各項目の算出方法 

 推計児童数：座間市の年度ごとの推計値のうち、６歳～８歳の合計値を利用 

 利用希望率：（アンケートの利用者数（問９）＋利用希望者数（問１０－１））/有効回答者数 

 平日利用日数：平日の利用日数（問１１）による加重平均値 

 

（３）推計結果（平日の利用見込み量）                      単位（人） 

 平成 27年度 平成 28年度 平成 29年度 平成 30年度 平成 31年度 

児童ホーム 

見込み量 
758.0  739.2  747.9  720.8  725.8  

※各曜日に平均的な利用があった場合を仮定。特定の曜日に集中することは考慮していない。 

 

２ ファミリーサポート事業 

 

（１）推計方法 

・ 座間市の推計児童数に、アンケート結果の利用希望率や利用日数を掛け合わせて推計した。 

 

○ファミリーサポート事業の見込み量＝推計児童数×利用希望率×利用日数÷３６５日 

 

（２）各項目の算出方法 

 推計児童数：座間市の年度ごとの推計値のうち、６歳～８歳の合計値を利用 

 利用希望率：アンケートの利用希望数（問２０－１）/有効回答者数 

 利用希望日数：アンケートの利用日数（問１９） 

 

（３）推計結果（１日の利用見込み量）                    単位（人） 

 平成 27年度 平成 28年度 平成 29年度 平成 30年度 平成 31年度 

ファミリーサポート

見込み量 
102.9  100.4  101.6  97.9  98.6  
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Ⅳ 参考資料 

 

１ 自由回答 

 

 【問２７】の自由意見を参考資料として以下に掲載する。 

 

No 意見 

1 医療費を負担していただけるのが何より有難く、支えてもらえていると実感できます。すぐにで

も就労したいですが、預けることよりも今後の養育費が不安でいっぱいなため、医療費負担の軽

減や、中学校での給食制度を実現させて欲しいです。 

2 シルバーの力を利用することを希望します。 

3 子育て支援金（児童手当）を増やしてほしい。 

4 児童ホームに、長期休暇中のみの利用が認めてもらえると、助かります。４年生になれば、放課

後１～２時間程度の留守番はできると思いますが、特に長い夏休みは不安があります。また、保

育園や児童ホームの入所要所が厳しいのは仕方ないと思いますが、よほど地域に根づいていない

と、いきなりファミ・サポ等を利用するのも、見ず知らずの方に預かっていただくのは、親子と

も不安があると思うので、市と関係なくても、民間の協栄や、ミハタなど、あわせて市のｈｐや

市役所にパンフをおくなどして紹介することも、転入してきた方や、情報の少ない親には有用だ

と思います。 

5 私は転勤で座間に住んでいますが、広島市に住んでいた時は、学童は無料で、ただ預かってもら

えるだけでなく、ドッヂボールやサッカー、将棋などいろいろなカリキュラムもあり、とても充

実していました。もっと子ども達のために、税金を使っていただけたらと思います。 

6 座間市の子育て環境について、はっきり申しまして、大変不便を感じております。近隣の市が中

学校３年生までの（多くの所が小学６年生まで）小児医療費の助成を受けられるのにもかかわら

ず、座間市においては、小学校３年生までで打ち切りとなってしまいます。我が家は、子供たち

が通院することが多いため、家計への負担がとても心配です。この場をかりて、ぜひ「子育て支

援事業計画」にて、取り上げて頂き、実現に向けて頂けるよう、お願い申し上げます。 

7 医療費補助を充実していただきたいです。年収制限でうけられない状況がありますが、子供の病

気は多く、負担は年収によらず多いです。 

8 先日、大雪が降り、通学路の雪かきがどうなっているかが心配でした。めったにない事とはいえ、

雪が降った時の対策が万全か、もう一度考えて頂けたらいいなと思います。 

9 横浜市にあるような、放課後、学校に残って預かってくれるものがあれば、親として＆１人の人

間として選択肢が増え、ありがたいです。 

10 近場に大きめの公園があるとよかったと思います。（遊具付きで）急な入院で預け先がないと、

親族に泊りこみしてもらうことになるが、都合もあるのでなかなか大変だった。 

11 小児医療費補助の拡大（時期）。中学校の給食導入を早急にお願いしたい。 

12 一人親で、親族も近くにいない身としては。児童ホームの終了時間が早いため、ＮＰＯのヘルパ

ーを依頼しなければならない。夜勤時の預け先がない。病児保育がない。（大和市のクリニック

の保育室は、利用時間の制限が厳しい）所得制限で親子手当等は全く受けていないが、生活する

ので精一杯で教育に関して差が出ることが不安。学校教材購入の費用もない月がある。仕事で、

子どもと接する時間が短いため、フォローが不十分なのではないかと不安。 

13 保育園も待機で働く事をあきらめ、小学生になったからと児童ホームへ希望しても待機。消費税

は上がり、生活は苦しくなるばかりで、親だけでなく子供にもがまんしてもらう事が増えていま

す。早く保育園や児童ホームなどの施設を増やして下さい。 

14 市立中学の給食実施。（私は埼玉出身なので、神奈川の中学の給食がないことにとてもおどろき

ました。出来ない理由も、あまり納得できません。早期の実施を希望します。） 

15 ボール使用禁止の公園が多いので、学校の開放時間を増やしてほしい。 

16 現在は専業主婦なのであまり必要に感じていないが、そろそろ仕事（パート）をはじめるにあた
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り、夏休みや冬休みなど、長期休暇だけ利用できる学童保育のようなところがあったら…と思う

のですが。座間市の学童保育は利用できるのでしょうか？もう少し情報をわかりやすくしてほし

いです。 

17 となりの市では、夏休み等に学校で英語教室を開いていると聞きました。自然環境の影響（台風

など）で、学校が休みになった場合、給食終了をその分延ばす配慮がある事も聞きました。座間

市でもそうして頂きたいです。 

18 学童の空きが少ないようで、下の子が入所できるか、とても不安。上の子のときに入所できず、

待機の人は入所できるまでが大変だったそうです。料金が高い民間の学童は、とてもじゃないが、

入れる余裕はないので、働く人の子供が全員入れるように配慮してほしい。保育課も、子育て支

援課の職員の方が、親切・気さくな雰囲気ではないので、相談もしづらいです。社会で子育てサ

ポートしていくと考えているのならば、まずは足元からなのでは？皆が気軽に足を運んで話がで

きる状況にしてほしいと思います。 

19 小学校や中学校でも、無料や、もしくは集金で払える程度で、模試テストをしてほしい。経済的

に塾に通わせることが困難で、受験等に不安がある。 

20 通学路が、スピードを出す車ばかりでとても危険なのですが、地域の方々が登下校時間に立って

いてくださったりして、だいぶ安心して通わすことができています。それでも、運転車に対して

は毎日憤りを感じています。子どもたちが安全に、そして安心して通学できるような道路に、こ

れからもっとなってほしいです。運転する人は、思いやりをもって運転していただきたいし、子

どもたちは横に並んだり危ない歩き方をしないようにしたり、お互いに見直せる点もたくさんあ

ると思います。 

21 自分も子どもを産んでから、ずっと働きながら子育てをしてきたので、子どもが具合悪くて、何

日も休まなくてはならない時、安心して預けられるところがあったら助かると思うので、一時預

かりの窓口をこれからもっと広くなってほしいと思います。利用料金も、知り合いに聞いたとこ

ろ、パートタイマーの自分にとってはかなり割り高だったので、もう少し安く利用できるように

なれば、利用者も増えて子育てのサポートにつながっていくと思います。児童ホームの利用者の

年齢も、もう少し上げて、高学年も利用できるようになってもいいと思います。 

22 医療助成の延長が必要と感じます。（義務教育中まで）母子家庭は所得の制限の上限をあげてほ

しい。母子家庭は所得に限らず、水道代の助成等、生活に関する助成をつけてほしい。 

就労の時間等が規定に満たないとの事で、学童保育に入れませんでした。職場の方で都合をつけ

てもらいましたが、もっと働きやすい環境が整えばと思います。 

23 座間市でも放課後、子ども教育があれば助かります。 

24 小学校の登下校が集団で、危険な箇所にも交通指導員さんが立っていてくれるのは、ありがたい

と同時にまだまだ危険箇所の整備をお願いしたいです。「放課後こども教室」の説明がありまし

たが、そのようなとりくみがあれば、地域の方とのよりふかいつながりや、防犯にもつながるし、

子どもたちの人と人とのつきあい方、年代をこえたつきあい、思いやり、うやまう心がそだつの

ではないか。と感じました。 

25 横浜市のように、放課後学校で、子供たちが安心して遊ぶことができる制度があると、うれしか

った。 

26 小学校でも、三者面談をやるといいのでは。 

27 相模が丘５丁目には公園がありません。近くのファミリーマート裏の小さな公園には水道もなく、

ボール遊びをしていると近所の方に注意をうけます。花壇にボールが入ると花がいたむと言われ

ました。子供達が自由に遊べる公園をもう少し増やしてほしいです。中学までか、せめて小学校

在学中は、通院の医療費助成して頂けると助かります。 

28 子供が外で安全に遊べる場所（公園など）が少ないので、もっと増えればいいなと思います。通

学路が狭く、車の通りも多いので、歩行者通路の改善が見られると、いいです。学童など、もっ

と一般の方でも１日から利用できるようになれば、親が通院の際など、困った時に助かると思い

ます。 
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29 児童ホームの預かり時間が保育園より短い。（保育園は１９：００までＯＫ）勤務時間を変える

ことができないので困った。保育園の色々なことが旧体依然としている。入園の際、お金がかか

るのはおかしい。体操着・教材など、保育内容も１０年前と同じ、どの園も同じで特色がない。

異年齢クラスの意味がわからなかった。 

30 コミセンや文化センターなど、月曜休館だが、月曜日もやってほしい。公園を増やしてほしい。 

31 働いているお母さんが多くなっているので、学校後預かってもらえる場所が増えたり、どうして

も預ける人がいない、核家族の方達には、こういうサポートをしていただけたら助かると思いま

すので、もっと子育てしやすい市にしていっていただけたら嬉しく思います。 

32 学校の放課後に一時預かりしてもらえるとありがたい。（学童などで） 

33 保育園に入る前は公園ぐらいしか行ける所がなく、話し相手はほとんどいなかった。支援センタ

ーは遠い、保育園の園庭開放も曜日や時間が決まっているので、生活スタイルに合わない。私自

身、他の市で保育士をしているのですが、座間は遅れているな…と思います。学童は４月当初で

の入所が待機だったので、３ケ月ほど民間（協栄）を利用していましたが、民間だからといって、

子どもを預ける環境としてはあまり良くなかった。学校学童は複数の先生に見守られ、十分に体

を動かして遊べるスペースもあり、その点は満足しています。保育園でも１９：３０まで開所し

ているのに、学童が１８：３０までなのはお迎えが間に合わず厳しい。また早い時間での１人帰

りなども導入してもらえると助かります。が、さまざまな事件・事故がある世の中で、１人歩き

させるのも不安ではあります。学校で放課後スペースを開放してもらえると（川崎市のように）

子どもを安心して送り出すことができるのではないかと思います。 

34 座間市には公営の学童保育があることは、すばらしいことです。職場で話題になります。指導員

の先生方も良い人ばかり（入谷ホーム）で感謝しています。早朝保育の延長（７：００～）や通

常保育の延長（１９：００まで）があれば、なお良いのですが。職場の子育て世代の人々にもお

すすめ（座間市を）できると思います。 

35 子供のうちは、伸び伸びと元気いっぱい過ごせればよいと思う。誰かに責任を押しつける世の中

ではなく、親・先生・周囲の大人が、作っていかなければならないと思っています。 

36 児童ホームに登録していて、年間ほとんど、まったく来ない子供がいる。待機者をくり上げるべ

き。 

37 児童ホームを利用していますが、１８：３０までなので、おむかえに間に合わないことも多いで

す。間に合わない日は、自宅で留守番をさせています。利用時間の延長か、ファミサポ等の利用

が可能だと助かります。自治会に入っていますが、子どもの少ない地域で子同士の交流はありま

せん。となりの地区の子ども会に入っています。両親共に就業しているので、土日に開催されて

いる自治体活動には出てますが、平日は難しいです。歩道が子どもと歩くには不便な所が多いで

す。（狭かったり、整備させていない等）子どもにも高齢者にも歩きやすい道になると良いと思

います。坂が多い上に歩きづらいので、タクシーの利用が多いです。 

38 どうしても子どもを預かって欲しい時に、気軽にお願いできる場所が無い。子ども関係の事業は

高い。習い事をもっと安くして欲しい。座間市の教育への熱意を感じられない。幼稚園が高すぎ

る。 

39 小学校が終わった後、グランドをすぐ開放してほしいが、１度家に帰ると遠くて行けない。 

40 ３男は児童ホームに１年生まで行っていたが、近所に祖父母が来てくれたので、行かなくても良

くなった。上の２人のお兄ちゃん達は、３年間通った。３人共、児童ホームに通っていても、楽

しくないと言う。親の仕事の為、どうしても預けなければいけないのに、子供からそんな言葉を

聞くと、通わせたくない思いになる。放課後の短時間ではあるが、もっと楽しく、外でも遊べる

様な環境にしてくれると、男の子なんかは、楽しく通えるのではないかと思った。 

41 現在、長女が小３で児童ホームに通っています。ふだんの平日なら、放課後から両親が帰宅する

まで一人で留守番できるようになりましたが、土曜日や夏休みなど丸一日となると、やはり小４

で一人で留守番させるのは不安です。そういう時だけでも児童ホームに通所できる方法はないで

しょうか。切実なことなので考えてほしいです。ファミリー・サポートは２１時までなので、仕

事で２１時を過ぎることがあるため、利用できず、ＮＰＯ法人「風の子」さんにお世話になって

います。こういう情報は、子育て支援センターで職員の方に教えていただき、とても助かりまし
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た。 

42 土曜日の学童保育を早朝より行ってほしい。長期休みと同じにしてほしい。 

43 子供を預けて働きたい気持ちもあるが、子供の習いごとやその他も充実させてあげたい気持ちも

ある。子供がやりたいことをやるためには、自分が手助けしなくてはならないし、なかなか難し

い選択。 

44 宛名の子は生後４ケ月から保育園に入所できましたが、末子は２年まってます。両親も体が丈夫

ではなく、毎日あずけるわけにも行かず、市に相談しても、民間の保育園へあずければ？など、

他人事。ずっと座間にはいたくない。 

45 日曜日も預かってもらえる児童ホームがほしい。早朝６：００～学校始まるまでと、夜２０：０

０までの児童ホームがあったらと思います。 

46 学校からの下校時、他の市などでは“下校時のお年寄りのボランティアさん”などが一年生を見

守ってくれると言うが、息子の学校ではなく、遠い為、親が迎えに出るなどしている。安全に帰

宅できる様、親が安心できる様、手助けしてくれる事業があったらと思う。 

47 以前、母親も就労していた時、児童ホームを利用していましたが、子供がやめたがり、結局、仕

事を辞めました。児童ホームは、働いている親にとってなくてはならない存在で、ありがたいも

のですが、内容の難しさを感じます。放課後、子供が気軽に遊べる場所が少ないと感じています。

近所に、助け合う存在の友人・知人を作りたいと思う。 

48 ある程度満足しているが、子供の遊び場に不満を感じる。近所の公園は、ボール遊びも出来ず、

遊具もない為、公園でゲームをしている子達を見かける。親も一緒に公園を利用できる様な、健

康器具や多少の遊具がほしい。 

49 現在、支援教室（言葉の教室）に行っているが、入谷小学校と相模野小学校にしか、教室が無い

ので、全学校で行ってもらうと助かる。 

50 小児医療を中学生まで支援してほしいです。 

51 小児医療証が中学校まで、使えるといいと思います。 

52 医療証がもらえる年を、座間市も長くしてもらいたい。中学校も給食にしてほしい。 

53 ６年生まで医療費をのばしてほしい。 

54 家は兄弟の年が離れていて、上が中学生で教育費もかかる一方なので、昨年から働きにいきまし

た。お陰様で職場の方が、勤務の日にちを配慮してくれたり、近所の方が下の子の様子を見てく

れたりと、周囲に恵まれているので、安心して働く事ができます。しかし、働きたくても職がな

かったり、子どもを見てもらえずに、外に出る事をあきらめているお母さんも多くいます。学童

も４年生からは入れません。もう少し放課後見てもらえる場所や午前中のみ働ける職場が増える

と、就労率も増えるのではないでしょうか。 

55 在宅で（個人で）仕事をしている母親に関しての配慮が全くないアンケートに、とても残念な思

いです。企業に属さないで働くという人にとっても利用しやすい、制度を作っていただきたい。

ファミリーサポートは高額すぎて、利用できるとは全く思わない。学童保育も学校内に場所をう

つすべき。子供に移動の負担が多すぎる。又、３年生までしかないので、この頃の事件発生を考

えると、６年生まで預かるシステムを取っても良いと思われる。 

56 就園前、就学前に母親の不定期就労の為、子供を預けたいと思ったことが、何度かありました。

最寄りの東保育園では、そのような場合はお受けできませんと断わられ、仕方がなく、私立あゆ

み保育園や、相模原市の民間保育所にお願いしましたが、距離的に大変不便でしたし、安全性も

不安でした。住まいがちょうど、相模原市との境界で、座間市の外れなので、不便や不都合を感

じることは多々あります。 

57 今年出産の予定があるのですが、他の市のお母さんに話を聞くと、いろいろな補助が充実してい

て、座間市は子育てにあまり力を入れていないんだと思った。（妊婦健診の補助など）出産時は

産休をとって１年後位に職場に復帰する予定ですが、保育園に入れるか不安…。 

58 幼児医療証の年令を上げてほしいです。海老名市は中学生までで、座間市は４年生まで！！せめ

て、学校卒業するまでは、幼児医療証は必要。座間市の中学校はお弁当なので、全て給食にして

ほしい！！東原小学校はエアコンが無いので、夏はあせもが出来てしまいます。エアコンの設置

をお願い致します。 
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59 教育にお金がかかると思う。上の子が中学に入って塾に行くようになりました。塾に入らないと

高校受験に対応出来ません。塾代の為にパートに出ていると言えます。下の子には、多少１人で

私の帰りを待つ事もありますが、時間も短かいし、小３なので我慢してもらうしかないです。幸

い祖父母宅が近いので、何かある時は頼るようで、恵まれているかと思います。今の働き方は下

の子が小学校までは続けたいが、いずれはフルタイムで働きたいと思います。それだけ教育費が

かかるという事です。 

60 色々な支援を考えて頂いており、大変ありがたく思っております。親として、１つあげるならば、

医療費を中学生くらいまで、無料にしていただけたら、子供達を健やかに育てていけると感じて

います。 

61 以前、海老名市に在住していたが、子育て支援に力を入れていて、放課後は学校の体育館で週に

３日位「あそびっ子クラブ」というボランティアの方々による支援がありました。子供の医療費

も中学３年生まで無料で、とても助かりました。座間市も住み始めればいい所ですが、もう少し

力を入れていただけたら、うれしいです。 

62 現在、公立ではなく、都内私立小に通わせているため、座間市の支援等の情報は、近所の方や友

人からしか入らないため、不便である。広報等で知らせていただければ、分かりやすく、有難い。

また、私の通院等で一時預かりが利用出来れば、親族の負担も軽減され助かる。（正直、この一

年は大変でしたので…）是非、ご検討頂きたくお願い申し上げます。 

63 児童ホームが狭すぎる。土曜日のあずかりの時間が９時というのは問題だと思う。親はすでに出

勤している事が多いので、その間ファミリーサポートにお願いするのも面倒なため、働く親とし

ては７：３０位～あずかってもらえると大変助かる。 

64 医療費無料化を小学６年生までにしてほしい。教員の質に差がある。教員の中には、こちらが話

をしていても、お花畑に行ってしまっているかのような会話になってしまい、あきらめるしかな

いと思う方もいる。ヒステリックに怒る、子供たちを平等に扱わないなど、人としてやってはい

けないと思うわれる行動が見受けられる教員もおり困っている。モンスターペアレンツと言われ

そうで、そのような意見は言いづらい。子どもの立場もあるので、１年間我慢するのかと思うと、

不安になる。（４月のクラス替えの際に） 

65 今まで、保育園・学校・児童ホームの先生方、皆様が親切でいろいろな事をご指導いただき、相

談にものっていただきました。ありがとうございました。児童ホームの希望として、①土曜日の

始まりを８：３０からにしていただけると利用しやすくなります。（長期休み中は早朝利用をし

ています。）②また、３年生以降、児童ホームに通えなくなる事も不安があります。児童ホーム

以外でも、何か利用できるものがあると助かります。民間の児童ホームは料金が高く、利用する

のが難しいです。③児童ホームが学校の中にあると安心です。座間小→鳩川ホームは、少し距離

があると思います。 

66 小児医療助成を小学校６年生までにしてほしい。 

67 中学校でも給食を実施してほしいです。 

68 遠方勤務の保護者の支援を充実してほしい。①児童ホームの時間の延長。１８：３０まで⇒最低

１９：３０までにしてほしい。②児童ホームの開所時間の前倒し、７：３０⇒最低７：００から

にしてほしい。その他事業の具体的な利用方法、利用料ｅｔｃの紹会を窓口一本でやってほしい。 

69 先生の負担軽減のため、学校を２学期制にし、忙しさに追われる事なく授業に向かっていただき

たい。学期はじめ、おわりに給食回数をふやしてほしい。給食の回数が少ないと思うのですが…。 

70 夏休み、冬休み等、長期に柔軟に対応できる預け先が欲しいと思います。出来るだけ子供との時

間をと思い、パート勤務をしているのですが、通常の児童ホーム利用の基準には満たないため、

長期休暇にはどうしても留守番させる事になってしまいます。良し悪しです。横浜市の様に、学

校の空教室等で放課後、短期間でも預かってくれるところがあれば、うれしいですね。 

71 中学校も給食にしてもらいたいです！ぜひぜひお願いします。 

72 周辺にボール遊びなど、のびのびと思い切り子供が体を動かせる場所がなく、困っています。わ

ずかにある狭い公園は、皆ボール禁止。広い公園へは歩道が狭かったり、遠かったり、治安が悪

かったりと、不安材料が多く、めったに子供だけでは出掛けません。 

73 隣接している海老名市と比べ、教育の支援の部分ではおくれているところが多いと感じています。
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（サマースクール（名称が正しいかわかりません）、屋内プールなど）医療費の中学生までの補

助も導入して欲しいです。 

74 通学する学校の近くの児童ホームに入れないなどをよく聞く。働くお母さんが増えている中、も

っと、学校内に児童ホームを作るなど、子供への安全面も考え、増やしてほしいと思う。 

75 相模原市のミハタスポーツセンター内の学童ハートフルを利用しています。もし、民間の学童が

なかったら、就労の継続は困難でした。利用料は決して安価ではありませんが、勤務地が遠かっ

たり、不規則な仕事が入る私共の家庭では、子どもを安心して預けられる点、預かって頂いてい

る間の充実した保育サービスの提供、その質を考えると、本当にありがたく思っています。ちな

みに０才～６才までは、相模原市のあじさい保育園（相武台駅前）に一時保育でお世話になり、

夜間の就学就労を乗り切ってきました。行政サービスとして実現すれば本当に助かると思います。 

76 障害をもっている子たちが利用できる児童ホームを作ってほしい。（発達障害の子たちが多いの

で）作って頂けたら、親も息抜きになるし、同じような子達とも友達になれるし、何よりも、他

の親がどういう悩みを抱えているのか分かり、今後の励みになる。多少金額は高くてもしかたな

いと思うので、ぜひご検討をお願いします。 

77 小児医療費助成制度の受けられる期間が、近隣の市より短いのが不満である。なぜ小学校４年生

までなのか？せめて小学生の期間は助成されたい。欲を言えば中学校までにしてほしい。 

78 就労していない親の子供が、小学校の学童保育の対象になっていない。 

79 座間市は、他の市に比べ、１人親家庭への援助が出来ていないと周りから聞きます。ぎりぎりの

生活、仕事もなかなか無くて、収入も少なく、本当に生きていく事が大変。子供と死のうと何度

も考えてます。今現在も、将来が不安で日々、死ぬことしか考えません。もっと住みやすく、良

い環境が必要では？ 

80 昨年末に退職（会社都合）し、求職中です。児童ホームを退所しましたが、預かりが３年生まで

の為、再就職しても子供の預け先がありません。せめて小学校の間は、長期休暇中だけでも預け

先があると安心できると思います。特に災害時が心配です。できれば小学校は１学級３０人以下、

理想は２０人以下になればと思います。子供達にも目が行き届きますし、何より先生方の負担が

減り、子供にも良い様に思います。児童ホームの先生方はとても良くして下さり助かりましたが、

部屋がせまく、外あそびも場所が無い等のハード面の改善を望みます。市の規模に対して、児童

ホーム担当の職員が少ないと思います。児童ホームだけでなく、子供にかかわる支援が少ないよ

うな…。学校等のハード面の充実を望みます。 

81 現在妊娠中です。産休・育休後仕事をしたいのですが、０才児は保育園に入るのが困難な為、不

安を感じています。仕事を辞めてしまうと経済的にも厳しいので、何としても仕事に復帰したい

です。０才児から保育園に入所出来る様に受け入れ人数を増やしてほしいです。このままだと不

安で子育ても出来ません。安心して子育てが出来る様にお願いします。 

82 医療費が１０歳まで、中学校給食が実施されていないなど、近隣の市町村と比較すると、子育て

するには魅力的な街ではないと思います。それと、公園が少ないことにびっくりしました。子ど

もを外で安心して遊ばせてあげたいのですが、よく目にするのは、ご老人の施設ばかりの様な気

がします。 

83 現在は専業主婦のため、これらの施設を利用する機会はありませんが、今後下の子が大きくなっ

たら、仕事を探したいと思うので、その際に保育環境が充実しているとうれしいです。 

84 放課後、子ども教室など、座間市でも是非実施してもらいたい。一人っ子の為、夏休み等、長期

の休みの時など、安心して子どもがすごせる場所が欲しい。 

85 小児医療の拡大で、だいぶ生活費の面で助かる。保育環境で不便を感じた事がないので、特に意

見はないが、友人の話しなどを聞いていると、もう少しゆうずうがきけば良いと思う。 

86 栗原中学校が荒れていると聞くので、中学進学が不安です。保育園が民間委託になるのは反対で

す。在籍中にも先生の多くが契約の方となり、質のよい保育の維持に不安がありました。保育所

の不足が貧困の原因であれば、それが子供の心の荒廃（いじめ、ヤンキー化）につながっていく

ような気がします。 

87 子育て支援の所得制限をなくしてほしい。子供は、みんな平等です。 

88 障害のある子どもをもつ親は、普通の子育てより、病院に行く回数、役所に行く回数が多く、児
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童相談所へ行ったり、幼稚園、学校に入るにしても、ことわられたり、思うように行かないこと

が多いと思います。将来のことを考え、大きな不安をみんなかかえていると思います。なので行

政には、そういった子どもや人たちに、積極的に支援の手をさしのべてほしいと思います。情報

の提供に関しても、こちらがきかないと答えてくれない。手続きやサービスについての冊子も、

もっている手帳で、つかえるサービスを全てまとめたものがあるとわかりやすいと思います。（同

じ手帳でも、ランクによってサービスがつかえたり、つかえなかったりあるので） 

89 横浜市などで実施している、学校内での一時預りをしていただけると、利用しやすく、又、安心

して預けられます。 

90 谷戸山公園に遊具があれば、もっと行く様になると思います。 

91 夏休みなど、長い休みの時に、日中、子供を見てもらえる所があると、働く親としては助かりま

す。 

92 医療費は中学卒業まで伸ばしてほしいです。兄弟が多いほど、感染症もかかるので、病院で診察

してもらう回数も多いので、ぜひお願いします。 

93 以前、仕事を始めるのに、すぐに入れる保育園がなく困りました。一時保育で、短時間で始めま

したが、いただく給与は、ほとんど保育料に消えていました。 

94 児童ホームが終ってしまうのですが、今後、長期休暇の時等、心配です。学校等で（海老名市等）

自由参加で行なうような方法があればいいのですが…。 

95 横浜市のように小学校内、もしくは児童ホームで一時預りが出来るのはとても良いと思います。

（就労していなくても）小学生はまだ１人にさせることも不安もあり、兄弟があれば下の子供の

帰宅時間などが合いにくく、外出時にどうしても遅れてしまう可能性がある時などは、とても助

かると思います。幼稚園では、それが出来、たすかりましたが、小学校になってからは、それが

不可能なので困ることが多々あります。 

96 こういった集計が本当に役に立ち、実際に「声」として届いているのか、ただ仕事としての集計

では意味がないと思う。座間市としてだけでなく、大和市や海老名市との違いが、どうあるのか

など考察していただきたい。 

97 学校にプールが無い、ゆとり教育が終わり勉強量が増えたので、学校の授業だけではなかなか理

解が出来ない…となると習い事をせざるを得ない。習い事でかなり家計に負担が掛かるので、児

童手当などの補助をもっと増やしてほしいと思います。 

98 座間市は給食を食べる日数が少なすぎる。近隣の市は、もう少し多い。（短縮が長い）１年間ト

ータルすると半月はちがってくるのでは。授業日数はたりてるのですか？乳児医療も４年生まで

なんてありえない！！近隣の市では、中学卒業までですよ！知らないのですか？子育てにもっと

力を入れないと、座間市の人口減っちゃいますよ。厚木では、オムツの支給だったり、スーパー

などでの割り引き券などあって、すごく子育てしやすい市です。座間市は、子育てに力を抜いて

いるとしか思えません。子育て支援と言うのなら、必ず動いて下さい！！まずは乳児医療！！ 

99 学校の先生の対応が、バラバラ。（先生によって） 

100 現在パートで働いているが、下の子が幼稚園卒園し、学校生活が慣れるまでは仕事をしていた。

それはしなかったのではなく、「する自信がなかったから」。学童は、フルタイムの方でないと

入れないときいた。子供が小さいうちは、短い時間で仕事をしたいと思っても、「学校に行って

いる間」しか働けない。フルタイムではなく、短い時間のパートよりも働きたいという中間の働

き方ができない。いっぱいか、少しかの働き方が両極端。週２回くらい長時間働きたくてもでき

ない。学童も１時あずかりをしてほしい。「フルタイムで働かなくても生活できる」というわけ

ではなく、「子供のことを思って」フルタイムを選択しない、本当は働きたい人にも手をさしの

べてほしい。 

101 様々なライフスタイルのママでも利用出来る、保育園や保育所を増やして欲しいです。自営業や

シングルマザー、外国の方等に対応できる場所、先生等を求めています。女性が子供を産める環

境、産みたいと思える社会づくりをみなで考えていきたいです。よろしくお願いします。ライフ

ワーカーやソーシャルワーカー等、ママの声をもっと気軽に聞けるように！！ 

102 土曜日に仕事をしているのですが、学校で半日でも子供だけをみてくれるようなシステムがある

といいと思います。親がついていかないといけないものは多々あるのですが、子供だけ預けたい
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方もたくさんいらっしゃるかと。昔のように、土曜日も学校のほうが良いかと。 

103 引越ししてきた事もあり、子育てについての支援等、情報がまったくわからない。（必要性があ

れば、自分で調べると思うが） 

104 もっと気楽に１日だけでも親が病気など、子供を見れない時に、みてもらえる所がほしいです。

それと子供は病気になった時に、安心して見てもえる所をしっかりと有るといい。それは、今先

生がいませんとか、今はいっぱいで来ても時間がかかります。と言われて小さい頃（子供がちい

さい頃）くろうしました。 

105 小学校の設備の老朽がすすみ、エアコンが使えないなど、昔との気温変化についていけていない。

１０年前とは環境がまったく違うので、今の時代にあわせた対応を求めます。 

106 医療控除が現在、小学３年生まで（座間市）ですが、ケガ・病気でお金がかかるので、海老名市

のように中学３年生までになると、とても助かります。 

107 八王子にいた頃は、医療費の補助も充実していた。住んでいる市によって、サービスが違うのは

どうしてか？子どもたちが安全に通学出来るよう、歩道の整備をしっかり進めてほしい。 

108 児童ホームが、小学３年生までの為、それ以降も預かって頂ける場所があると助かります。また、

一般の預り機関だと、高額で、リーズナブルな所があると助かります。 

109 相武台児童ホームに３年間お世話になっていますが、とても満足しています。ホームのスペース

のみ、少々せまい様な気がします。先生方はとても良い方達で、安心して子供を預けられました。

４月より４年生になるので、卒ホームになりますが、とても感謝しています。 

110 以前は新潟県上越市に住んでいたが、そこでは２４時間保育施設（市）、病院保育室（市×２）、

病児保育預り（病院の併設）とあったのに、座間にはなく、近隣市の大和市もみの木まで通って

いる。その差に驚きを隠せなかった。働く前に子供を預けることができず、自分に合ったライフ

スタイルにあった仕事場を探せない。今あるその場しのぎの仕事では納得できず、座間駅前の認

可外保育室に預け、仕事（フルタイム）を見つけた。そこでは仕事を現在まで５年続けているが、

初期の費用負担は多く、これから働くのに、そのためにたくさん多く（駐車場代など）の出費を

しなければならないジレンマにおちいった。子供を預けるには迎えに行かねばならず、車や交通

機関が必要で、維持するためにはそれなりの収入が必要だが、上越にいる時より、単価や付加価

値が少い求人はなぜなのか。それにあわせてか、市より提供されるサービスも、福祉（子育て）

は最低限と感じる。ただ、そのサービス内容は枠が狭いだけで、最大限活用されていて満足して

いる。児童ホームでは本当によくしていただいて、子供同志のトラブルもなく、本当によかった

と思っている。ただ、仕事をやめたら、ホームもすぐやめなくてはいけないのはどうかと思う。

ライフスタイルにより、母親は仕事をやめなければならず、またすぐ仕事場を見つけなくてはい

けない。そこに妥協はできない。預けられないため、１年、仕事（フルタイム）を諦めた経緯が

ある。「働いてないのに、預けられるワケがない」という、当時の市の担当者の言葉に絶句した。

ではどうやって仕事を見つけろと言うのか。核家族の者はちゃんとした仕事にはつけないと言う

のか。ただでも子供が病気の時に、預ける人がいない、預かってくれるところがないと言うのに。

できないから（自分理由）ではなく、外部理由により諦めている人は多い。そういった人達の受

け皿も、抜本的改革のこの時にも考えてほしい。 

111 学童保育（児童ホーム）を６年生までにしてもらいたい。 

112 児童ホームが夏休み・冬休みなどの長期休業中のみ利用できればと思うのですが、パートタイム

で午前中のみの労働で、ホームが利用できるかどうかも不明です。長期休業中のみの保育が可能

であれば、もっと働ける人が増えると思うのですが。 

113 もっと仕事がしたくても、子供の事が心配でできない。風邪をひいた時でも、るす番をさせて行

かなければならない。医療費の無料制度も、中学生くらいまでのばしてほしい。下校後も親が安

心して働けるように、子供を預けられる場所がほしい。 

114 児童ホームに預けていますが、保育園の時とちがい、早朝・延長保育が充実していないので、仕

事をしている人にとっては子育てしにくいと思います。まわりの市と比べると助成の期間なども

短いので、もっと検討して頂きたいです。 

115 本当は１年生なので、児童ホームに通わせたかったです。上の子を通わせていた時に、迎えに行

くのが時間ギリギリで大変でした。わざわざ家から離れた待機用の児童ホームというのもかわい
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そうで、気になっていました。保育園にも迎えにいかなければいけないので、仕方なく児童ホー

ムを退会しました。希望者は、自分で自宅に帰ってもよいと許可してほしいです。あれでは働く

人のためにある児童ホームとは言えません。 

116 東原小に通わせていますが、学童については不便さを感じます。２年生まで学童にお世話になり

ましたが、サンホープと東地区コミュニティセンターの施設の違い、内容について、ぜひご検討

いただきたいと思います。（子供の人数に対しての広さ等） 

117 土曜日も授業をしてもらいたい。 

118 中学校の学校給食の導入をお願いします。 

119 近所に公園がほとんど無いので、放課後の校庭以外に、どこで遊ばせたらいいのか、わかりませ

ん。親としては家でゲームばかりでなく、外でお友達と遊んでほしいです。 

120 保育に関係ありませんが、良い機会なのでこの場をお借りします。市内にある少年野球チームの

うち、何チームかのチームに属する子供に対するどなり方や怒り方が、ひどいと思う時がありま

す。小学生相手にそんな言い方はないだろう…と感じる言い方をする監督、コーチが数名います。

チームによっては手が出ているチームもあります。スポーツをする上である程度厳しい態度も必

要でしょうが、相手が子供ということを忘れているのではないか？と思われます。昔からのスポ

根精神がそのままなのかはわかりませんが、必要以上の厳しさ、手が出る指導は規制すべきと思

います。行政による対応もしかるべきと思います。 

121 私は働きながら、４人の子供を育ててきましたが、４人共、わかば保育園でお世話になりました。

その時の園長のはからいで、「土曜日仕事が休みでも、子供を保育園へ連れて来なさい。美容院

へ行ったりできるでしょ！」と言ってくれて、どんなに助かったかわかりません。心から感謝し

ております。今は、核家族が多い世代。共稼ぎも多い中、いざという時にどこかで子供を預けら

れる所があったら、本当に助かると思います。 

122 母親の私が働きたいと思っていますが、近所に実家もなく、児童ホームは条件も厳しく、人数が

いっぱいで空きがないと市役所で言われたり、夏休みなどの長期の休みや、単発で預ける所がな

く困っています。ファミリーサポートはどのような方が見て下さるのかがわからないので、預け

るのには少し気が引けます。このご時世何が起こるかわからないので、子供だけを家に置いてお

くのは不安です。放課後遊べる所も少なく、同じ子の家ばかりで遊ぶことになるので、学校など

で体を動かしたりして遊べる場所があると、いいなと思います。横浜市のように単発でも自由に

遊びに行ける児童ホームがあるとありがたいです。 

123 育てにくいジャンルの人達や、片親家庭、軽度の障害などで思うように働けない。皆、それぞれ

に生活があるので、気軽に相談出来ないし、子供を頼めない。口の軽い人が親身になって聞くフ

リをし、言いふらしてしまい子供が帰宅後に泣いた事があったので、慎重にならざるをえない。

家の事情で仕事を変え採用になったが、新しい会社でまだまだ仕事も入らず、今の状況で先の見

通しがつかず、不安。一部のお年寄りの方たちが、ボランティアで小学校までのポイントに居て

下さり、おかげで横断歩道に車をとめてジュースを買うような若い人も見かけなくなり安心。 

124 少子化の今、現在子育て中の市民の声を聞いていただけるのは有難いが、座間市の人口が減って

いることを考えると、日本全国に誇れる子育て策を考えないと、人口が増えず、財源がなくなり、

実現できなくなるのは明白です。対策が進んでいる他行政を参考にして、子供が産みやすい環境

（不妊治療の助成～条件付）そして子育ての助成策を是非考えて下さい。（私立の学校を誘致す

る。小児科の先生が足りないので、開院しやすい助成をする。温水プール・スケートリンク等が

ない。２人目以降の子育て家庭への軽減等）追加：住環境を充実させる為に、品質の高い賃貸住

宅には助成金を出すなどもいいかもしれません。 

125 中学校の給食導入をしてほしい。 

126 小学校入学の際、学童保育に関する情報（公立、私立共に）をどのように手に入れてよいか、わ

かりませんでした。市役所に行けば、良かったのか、児童ホームは定員があって入れなかったり、

小学校に入ってからの方が心配事が多いです。（１人で歩かせなくてはいけなかったり） 

127 海老名市でやっているような、あそびっ子クラブ（放課後とか夏休み）みたいなものがあればい

いなぁと思います。放課後とか夏休み等、学校で遊んでくれる、地域のお年寄りの方とのふれあ

いも出来ると思うのですが。仕事をしたいと思っても、夏休み等の長期休暇の場合、子供達をあ
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ずける事も、留守番させるのも気がひける。 

128 市の保育園にはなかなか入れない、両親ともフルタイムでも入れなかった。私立幼稚園の助成が

もっとあれば、助かると思う。他市の状況を聞くと座間市にも頑張ってもらいたい。学童保育は

なかなか入れないと聞いているから、この先就労するときはパートしか考えていない。 

129 学校で、支援級の補助員（特別教育補助員）の人数を増やしてほしい。つきっきりで支援する子

につく方だけでなく、クラス全体の子供達をみてもらえる補助員の方を、１クラス１～２名つけ

ていただけたらと思います。宜しくお願い致します。 

130 通学路の危険箇所の改善。安全に遊べる公園の整備。子供達の学力・体力につながるようなイベ

ント。医療費・子供手当などに所得制限があるのは不公平。 

131 東日本大震災の後、仕事（正社員）を辞め、専業主婦をしておりますが、それまでは子どもを学

童に預けていましたが、外れてみると、外で走り回って遊ばせる事ができる場所がありません。

子どもたちは道路で遊んだり、遠くの公園まで行っており、危険が多くいつも不安です。近くの

児童館はボールが使えなかったり、鬼ごっこをするにも十分なスペースがありません。座間駅周

辺に子どもの遊ぶ場所が欲しい！！と、周囲のお母さんたちも言ってます。スペースがないとの

ことかもしれませんが、「老人いこいの家」など、広々としていて、ここを子ども達に解放して

くれれば良いのに…と、外から眺めて思っております。お願いです。子どものための走り周れる

遊び場を駅周辺に確保してください。 

132 児童ホームに通っている子供がよく、「つまらない」「いつも同じことするからおもしろくない」

と言って、まっすぐうちへ帰りたいとよく言います。私がもっと早く帰れればベストですが、そ

れは出来ず、１人でうちにいさせるのも心配なので行かせていますが…。もう少しイベントや生

活の変化を与えてあげて欲しいと思います。周りで途中に退所していく子供さんも理由を聞くと

みんな「つまらないから」です…現状を把握して、何か考えてあげてください。よろしくおねが

いします。 

133 子供が安心して遊べる公園や広場を充実させて欲しいです。 

134 大雪、台風等で急に学校がお休み、または２時間遅れ等の登校になった時が困りました。子供が

具合が悪い時は、それは休む覚悟は出来ていますが、ちょっとした時にお願いする人がいないの

は困ります。あとは、下の子がまだ小さいので病院へ連れていく時に、上の子も一緒に連れて行

くのはうつってしまいそうで、かと言ってファミリーサポートへお願いするまででもない時、ち

ょっと気軽にお願いできる所があると、共働き（フルタイム）、近くに両親（おじいちゃん、お

ばあちゃん）がいない者にとってはありがたいです。 

135 沢山ありますが、小学校ではなく、中学校で上の子がずっとイジメにあっています。市に話して

も、あまりやくにたっていない。 

136 座間市は医療費が小４までしか無料でないのは、すごく困ります。海老名市は中学３年まで無料。

成長してからの方が、病院へ行く事が多いので、無料化をしてほしいです。差がありすぎます。 

137 父子家庭に対する行政の不充分さを強く感じる。経済的な部分以外のサポートをもっと手厚くし

て頂きたい。母子家庭優先なのは納得できない。 

138 医療費の補助の期間を中学生まで、せめて小学校卒業までにして欲しい。 

139 現在、座間にある学童保育では、就労していない場合は利用出来ず、私用で出かけた際など、子

どもの帰宅時間に間に合わせなくてはならず、満足に用が足せない場合なども生じる可能性があ

る。そのため、すべての子どもが対象となっている、放課後子ども教室が座間でも実施されれば、

多くの保護者にとって救いの手となるのではないかと考える。 

140 児童医療保険の年令拡大！！座間市はなぜ遅れているのか！！中学校給食の実現！！小児科不

足。 

141 放課後子ども教室で、スポーツなど教えていただけると、子供の運動不足解消にもなるので、あ

りがたいです。 

142 児童ホームに入所できて、とても助かっています。１８：３０までを１９：００まで延長してく

れると、ありがたいです。春休み・夏休み・冬休みの早朝保育料の支払いが、いつも銀行の窓口

というのは困ります。コンビニ振込みか口座引き落としでやっていただけると助かります。その

度に会社を半休にしなくてはいけないので困っています。 
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143 育休明けで、仕事に復帰しなければいけないのに、保育園に入れないと言われ、大変困りました。

仕事もやめなければいけないという事でしょうか？保育園に入れなければ仕事もできません。学

童の時も入れないかも…という事でした。他にも預けられる所があるなら紹介してくれるとかし

て頂けると、働いているので助かります。子供が大きくなれば、留守番もできますが、小さい時

は手もかかるし、他の人へ預けるのは抵抗があります。もっと保育園がふえたらよいと思います。 

144 児童ホーム、高学年まで見てもらいたい。 

145 ご近所の海老名市は子育てにとても協力的ではないかと思います。医療費の補助期間も座間市と

は比べものにならないほど長い期間補助してくださり、子供を育てやすい環境だと思います。座

間市も是非、海老名市同様に延長していただきたいです。あと、長休みも色々な講座を小学校で

開講していたり、放課後にも子供達が楽しめるイベントをしていたり、小学校での行事も座間市

にはないところがたくさんあると思います。全てが良いのかどうかわかりませんが、座間市もで

きるといいな、と思っています。 

146 下の子供が３歳になり、働きたいと思っていますが、子供の預け先（保育園、児童ホーム？）に、

入所する事がとても難しく、困難に感じています。預け先がない以上、生活が苦しくても、働き

にいけないのが現状です。ずっと正社員で働き続けている方が優先される事は理解しますが、も

っと充実させた子育て支援を実現してほしく感じます。 

147 小児医療証が中学３年生まで、ほしいです。 

148 ファミリーサポートを受けようかと思った時もあったが、利用料が高く、パートの時給のもとも

取れない。料金をもっと安いものや、気軽に利用できるように充実させてほしい。入谷にある児

童館に子供がよく行くが、遊具も全くなく、遊びづらい。お砂場でもいいので、今すぐにでも作

ってほしい。西中が遠く通いづらい。座間養護学校を中学にしてはどうか。中学の給食を早く実

現してほしい。 

149 いざという時に預かってもらえる施設がほしい。もっと情報をおおやけにしてほしい。 

150 児童手当以外の補助金を下さい。通常の子育て家庭（母子家庭とか障害者とか以外のという意味）

と独身家庭との違いがほとんどなく、少子化対策へのインセンティブがありません。 

151 医療費の補助をできるだけ長い期間欲しい。 

152 なにか座間にしかない特色のあることをしてほしい。子供がここがふるさとだ！と感じられるよ

うな…。せっかく米キャンプがあるのだから、英語を率先してやるべきだと思う。所得の格差が

あっても、教育の格差はなくなってほしい。小さい時に身につけたものは、一生の財産になりま

す…きっと！ 

153 小児医療証の期限が４年までというのは短かすぎる。市外は、けっこう支援されてると思う。母

子家庭になった時の援助も少ないと聞き、なかなか思い切れない。 

154 座間市は近隣の市、海老名や大和、相模原、綾瀬よりも子育て支援に熱心ではないと思う。その

最たる理由は、医療制度。前に挙げた市に比べて、小児医療証を使える年齢が低い。これではた

くさん産み育てる親になろうと思えないし、市の協力（主にえらい行政の人）が親に得られてい

るとは思えず、残念。直ちに改善すべきです。 

155 認可の児童ホームに入りやすくしてほしい。働きたいのに預け先が無いと無理です。 

156 児童ホームのしまる時間の延長や、お弁当ではなく給食のようなものにしてほしい。もう少し子

どもが行きたくなるような環境を作るよう、心がけてほしい。 

157 医療費については義務教育期間の中学卒業までを対象にしてもらいたい。中学校も給食にしても

らいたい。 

158 子ども医療費助成、他の市とくらべるともっと努力して欲しいと思う。中学校給食、完全にして

欲しい。消費税、４月から８％、２年後には１０％になります。市としても低所得世帯対象に、

何かできないか検討して下さい。 

159 学校が終ってから気軽に利用できる児童ホームとは、また違った形のものがあると大変助かりま

す。仕事で日によっては、１時間、２時間程度の預りがあると良いのですが…。横浜市の”浜っ

子”のようなものがあると、いつも横浜市の人の話をきいて、うらやましく思っています。 

160 子供がボールなどを使えなくて、家の中であそんでいる。学校もなかなかあそべない。（外で） 

161 保育園に子供達が通っている頃は、仕事も家事も子育ても、母親の負担は尋常ではなかった。厚



 

43 

生年金に入っていたが、格下げでパートにしてもらった。その事については不満はないが、ロー

ンと保育園費と結構きつかった。税金も重くのしかかっているし、今後どうなっていくのか…。

小学校のトイレをきれいに整備して欲しい（中学校も）。それが無理なら、プロの清掃業者（身

元のしっかりした）を週１日入れてくれる等、を希望しています。 

162 学校給食は栄養も考えられていて、非常に助かるのですが、金額（特に兄だいがいると）を考え

ていただけたら助かります。中学（義務教育の間）も給食あると助かります。利用したい時に気

軽に安価に利用できる、学童施設があると助かります。 

163 小学校の教室にクーラーを設置してほしいです。以前、横浜市内の小学校に通っていましたが、

クーラーが各教室に有り、真夏の授業の際には大助かりでした。汗だくで授業を受けるのは本当

にかわいそうです。（特に座間市は騒音の問題もありますし…） 

164 学童保育に申込んだり、費用の面を考えると、パートする意味があまりなく、パートの仕事も不

安定なので、できれば横浜市みたいに「はまっこ」があると助かると思います。年間保険５００

円だけ、利用料無料、６年生まで利用可能、各学校の教室を使い、ボランティアさんが保育して

いただけます。このような環境があれば、もっと気軽に利用できると思います。 

165 横浜市から引っ越して来て驚いたのが、学校に冷水機とエアコンが無く、あげくに児童ホームが

いっぱいで入れませんと言われたのが、ショックでした。いくら少子化社会であっても座間市は、

もう少し子育て支援に力を入れたほうが良いと思います。時代に遅れすぎでは？！中学校は給食

が出ないと聞き、それにも驚きました。母子家庭の事とか考えてない！！このままにしておくの

ですか？もう少し支援して頂きたいです！！雪もすごかったのに除雪機も無いなんて本当にあり

えない！市民バカにしてる！！一台くらい用意した方がいいと思います！ 

166 普段はできるだけ親の手で育てたいと思い、児童ホームに入所せず、子供達の帰宅時間に合わせ

て仕事を終えています。ただ、経済的な事情もあり、春休み、夏休みも仕事をせざるを得ません。

学区内の児童ホームに夏だけ、春だけの短期で申し込みをしても「通年で入所している児童優先」

と言われ、申し込み書を提出した時点で「ほぼ入所はムリ」と遠回しに言われている様でした。

仕方なく低学年の子供達のみで留守番をさせて出勤していました。他学区の児童ホームや兄弟姉

妹の片方だけが入所できても意味がないです。春休み、夏休み等、長期休暇だけでも、受入れ体

制を増やす等、子供の安全を一番に考えた子育て支援をして頂きたいです。又、窓口で対応する

職員の方々も、他人事で話を聞くのではなく、個々の事情に合わせ、親身な対応をして欲しいと

感じます。 

167 医療費を中学３年生まで無料にしてほしいです。座間市は良い病院があまり無いようです。特に

耳鼻科・皮膚科（皆、海老名や厚木に通院しています）子供はよく病気になるので、そのたび電

車で大変です。座間駅や入谷駅（無人で不安です）まわりをもっとちゃんと整備して、安全な地

域にしていただきたいです。座間は老人に優しい町といわれています。子育て世代にも、そうあ

ってほしいです。 

168 立野台コミセンで、子どもの習い事のサークルで利用していましたが、とても使いづらく、習い

事に不満はありませんでしたが、コミセンの人の態度が横柄で、行く度に嫌な思いをするのでや

める事にしました。コミセンの事務の人は、２Ｆの窓に子どもの手形がついて汚ないからふいて

帰れと言い、２Ｆのロビーを他にも利用していた中学生のお菓子のゴミも片づけるように気を遺

わさせたり、親のいない所で、子ども達に「うるせー」と言っていたり、うるさいから次から利

用させないようにすると威したり、コミセン祭りで、子どもの預け先がないので、お手伝い日程

を考慮してほしいと頼んでも、かまわず決行したり、インターホーンで事務の方を呼んだら、呼

び鈴がうるさいと怒鳴ってきました。子どものいる人は利用してはいけませんか？立野台コミセ

ンに限ってはもう２度と利用したくないところです。事務の方がテレビをみてたり、コーヒーを

飲んでいたり、勤務中にしていいのですか？窓までふけというのは、自分達が楽をしたいからじ

ゃないですか？コーヒーを飲んでる姿をみながら、私たちが窓までふくのはなにか違う気がしま

す。 

169 Ｐ６．問１０で回答しましたが、子育て支援課の方（男性）窓口での対応がとても冷たく、相談

をしていても“出来ません”“ムリです”“時間が足りません”…と、地域で困っている人を親

身になって考えてくれませんでした。その為、今現在は、子供が学校から帰って来て、≒１時間
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位、留守番ができる様、仕事もセーブして働いています。☆子育て支援課の方→もう少し対応の

仕方、教育した方が良いかと…！！ 

170 両実家が遠方のため、子が赤ちゃんの頃、大変なことが多くありました。が、色々なサポートを

利用しようとしても、手続や申込が難しそうだったり、料金のことを考えると、諦めることが多

かったです。（自分自身の性格的なこともあると思いますが）子が少し大きくなりだすと、学校

での役員だったり、医療費がかかるようになったり、お弁当を作らないといけなかったりと、別

の大変さも出てきて、３人目・４人目と考える余裕はなくなりました。 

171 児童ホームの指導員の質が悪すぎる。子ども一人一人のことは全く考えていない。体調がすぐれ

なくても、皆で外で遊ぶよう強要されたり、食欲がなくても無理に食べさせられたりする。配慮

を願い出ても聞き入れてもらえなかった。小一の４月に入ったが、あまりの横柄さに親も子も非

常にストレスを感じ、すぐやめた。やめたあとは民間の学童へ入った。かなり金銭的には苦しか

ったが、児童ホームよりかは、まだ良かった。子どもを管理しやすいための、理由も説明できな

い、決まりごとが多すぎる。子どものためではなく、大人のための規則は不要だと思う。「イヤ

ならやめれば？」という態度をされ、結局こちらがやめるはめになったことは、今でも許せない。

子育て支援課にも伝えたが、何の改善もなく、残念だった。 

172 公園に時計があると便利では？ 

173 小学校入学と同時に、児童ホームに通い始めましたが、半年過ぎて、地区指定の児童ホームに、

転所しました。人数の制限はあるでしょうが、子供ながらも、半年過ぎて移動、又、新しくお友

達作りにはなじめなかった様です。学校の空き教室を児童ホームとして利用して、シルバー人材

や退職した先生など、スタッフとして居てくれたら、子供も親も、安心できます。身内や近所の

人には、子育てを相談できません。３年生までの対象も、４年生までに延ばして欲しいです。 

174 登下校時にボランティアの方々が見守り、パトロールなどしていただけるので安心です。特に下

校時が心配なので、たくさんの人の目が増えると助かります。 

175 子供を誰かにあずけるのは不安で、今まで母親が育児に専念していました。子供がるすばんでき

る年頃になったので、夫婦共働きをはじめましたが、いざ子供が熱を出したり、泊まりがけで出

張があったりしたら、どうすればよいのかという不安があり、母親はフルタイムで働くことにた

めらいがあります。安心して子どもをあずけられる場所があればいいなと日頃から思っています。 

176 四ツ谷にはほとんど公園がなく、子供も少ないです。小学校も遠く、ふみきりを越えて行かなく

てはならず、心配も多いです。場所的に子育てしにくい場所だと感じています。子供が楽しめる

ような遊具のある公園がほしいです。幼稚園の保育料も安くして（無料化）頂きたい。子供を育

てるのに本当にお金がかかります。勉強も中学生になると、みんなが塾へ通うようになります。

学校で、もう少ししっかり教えて頂けないのかな？とこの先不安になります。 

177 休日（土・夏・冬・春休み）に、朝９：００～しか見てもらえないのは、厳しい。９：００にあ

ずけて、そこから仕事に行き、間に合うフルタイムの仕事など、ほとんどないと思います。通常、

７：００からあずかってもらいたいです。夜も、１８：３０までに必ず迎えに行くというのは、

きびしいです。別料金になってもかわないので、１９：３０までのばしてほしいです。給食がな

い時期の弁当持参は、いたむのではと気が気ではないです。（特に夏）学校と連携してもらい、

冷蔵庫保管したり、学校に持って行くのではなく、朝ホームであずかって、冷蔵庫に入れる等、

何か考えてもらいたい。夏だと、朝弁当持って学校まで歩き、学校では教室で保管、その後、学

校～ホームまで歩き、これでは、いたんでも仕方ないです。衛生上、問題ありだと思います。学

級閉鎖の時、全くあずかってもらう所がないというのは、きびしいです。本人が元気な時は、あ

ずかってもらうようお願いします。 

178 仕事がある為、小学校入学当時は児童ホームを利用させて頂きました。しかし、旭小からサンホ

ープまで通わなくてはならないのは、逆に道のりを考えると心配で、結局留守番をさせています。

ひばりが丘・小松原の児童ホームの評判も、いい話を聞きません。座間は子育てに厳しい町だと

思います。（医療に関しても）子育ての環境が回善されることを是非、お願いしたいと思います。 

179 うちの子は定期的に通院（低身長、アトピ、、アスペルガー）しているので、医療費の補助の拡

大をお願いしたいです。（補助がなくなると月４万近くになります。）発達障害を持っている子

を対象にした放課後支援があると助かります。また、親の病気等、突然子どもをみれなくなった
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時、学童のような預かり保育が利用できると良い。現行の制度では、事前に登録したり、場所が

遠かったりと利用しづらい。 

180 放課後に遊ぶ場所（安全に遊べる所）が、あればいいと思います。今は、近くのコミセンで友達

と遊んでいますが、水金のみ、ホールを解放している時は、ドッヂボール等、体を動かして遊ん

でいる様ですが、それ以外は、ＤＳを持ち寄りゲームをしている様です。相模原市の児童館など

は、卓球台があったり、ボードゲームやオルガン、折り紙、ちょっとしたアスレチックなどがあ

り、指導員の目も届いていて、安心して子どもを遊びに行かせる事が出来ます。視察されてみて

はいかがですか？ 

181 一時預かりの利用が親の通院など以外、私用で利用出来るとは思わなかった。訊ける人が少ない

ので、インターネットで市のサイトとかで検索するが、とても判りにくい。小児医療証が中学生

まで使えるとありがたい。 

182 春・夏・冬休み等の間、少し預かって頂ける所があると助かります。 

183 小学校に入学して、地域のつながりの中で、子育てしていると感じることが増えました。むしろ

不安や悩みは、就学前の方が多いと思います。入学前は、幼稚園や保育園、出身がバラバラなの

で、伝わりにくいのですが、支えを感じる地域のつながりは嬉しいので、うまく広がったらと思

います。 

184 認定保育園に入れなかったし、友人もまた、待機であり、定員が少ない。また学童も週３日以上

勤務のパートにも申請できるようにしてほしい。夏休み、冬休み、春休みだけの学童もあると、

仕事が探しやすくなる。フルタイム勤務の人もパートも、仕事してるのは同じなので、少子化が

進まないよう対策が必要。 

185 病児保育の充実をお願いします。できれば１時間１０００円位の負担金で済むと嬉しいです。イ

ンフルエンザにかかると、今年から、発症後５日間は外出をさせられないように条例？が、変更

になったとかで、月～金まで出勤できずに苦労しました。また、学級閉鎖の際に朝から預かって

くれるところがないので、低学年の子供がいる共働き世帯にとっては大変です。 

186 中学校の給食導入を早急に実現してほしい。 

187 児童ホームの定員が少なすぎます！！！児童ホーム、古すぎます。（建物）公民館のかたすみで

はなく、もっときちんと作ってほしい。子育て支援課の職員さん、対応がいい人とよくない人と

差がはげしいです。 

188 三人の子を育てる親として、やっと一番下が小学校に入り、少し楽になってきましたが、職場で

は常に子どもが無事に下校できたか心配なことがあります。なぜなら、不審者情報などよくメー

ルで送られてくるからです。できるなら登下校も、おじいちゃん・おばあちゃんなど、シルバー

の方にもパトロールなど協力してもらえるようなことがあったら、うれしいと思います。 

189 保育園は延長保育・土曜・休日保育など料金は発生しても対応してもらえたが、小学校になった

ら学童は時間が１８：３０までなので、あまり融通が効かず困っている。特に、ふりかえ休日時

の早朝保育の対応や、夏休み・冬休みなどの早朝保育時間、４年生以上の学童がない事が不満で

す。両親が働いている場合、４年生以上とはいえ、夏休みだけでも学童に入れないと、あぶない

事も多く、結局、母親が仕事に集中できないため、困ります。ＮＰＯでもいいですが、安心して、

子育てと仕事ができる環境を整えてくれると有りがたいです。 

190 医療費の無償制度にとても感謝しています。ファミリーサポート事業など、知らない事が多いと

感じました。今は大丈夫ですが、いつお世話になるかわからないので、もっと自分から調べたり

する必要があると感じました。小学校の配布物に資料があると、もっと認知度があがるかもしれ

ません。 

191 医療証の年齢を引き上げて欲しい。 

192 例えば、海老名市の「あそびっこ」のようなものを、座間でもやってほしい。 

193 医療を小学３年迄ではなく、せめて小学６年迄にしてほしい。 

194 児童公園がもっとあるといい。安心して歩くことができる歩道。 

195 ＡＤＨＤなどについて、相談できるところや、同じような子を持つ親同士が、知り合える場所が

ほしいです。 

196 座間は環境は良いのに、色々な意味で『遅れている』と感じます。保育園も学童も、思うように  
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入所出来ない。保育園もボロく、バラック建ての様な…。何故お金をかけないのでしょうか。小

学校も昔と違い、１学年２クラス…。旭小とひばりが丘小を統合した方がいいのでは？（まぁ小

人数で先生にみてもらった方が、目が届いて良い場合もありますが）子育て支援、とても良い事

だと思いますが、料金がべらぼうに高かったり、みて下さる方が人間的に問題がある人だと意味

がないと思います。 

197 保育園では延長料金ありで２０：００まで預けられた様に、児童ホームにおいても延長料金あり

で保育時間を長くしてほしい。学校の振替休日における登ホーム時に、早朝保育がなく困る。勤

務時間が９：００～なのに、ホームが開くのが９：００～では間に合わない！夏休みだけでも、

６年生までの児童ホーム利用を可能にしてほしい。 

198 子供を育てるのに、いろんな事でお金がかかりすぎる。金銭面で、子供の教育をあきらめる事が

ある。自分たちの老後のお金までためられない。だんだん子供が大きくなるにつれ、負担が増え

ていく。自転車操業のようです。 

199 夫が急逝した後、母子家庭で子供２人と暮らしています。子供を安心して預けられる事業、環境

に関して、もっと開かれた情報提供の場がほしいです。今は、自分に何かあったらという不安と

毎日闘っている有様。地域での活動もたまにはありますが、社会で子供たちを育てよう、という

昔の良い環境…今はほとんど感じられません。子供たちが遊んでいると、うるさいと苦情、満足

に外でも遊べないのが信じられません。 

200 他の地域より座間へ越してきたが、施設の充実や医療など、とにかく満足度が低く感じました。

自然などの環境はとても良いので、もっと充実させれば…と、もったいなく思います。 

201 中学校の部活で女子サッカー部を作ってほしい。  

202 幼稚園の保育料が高くて負担。子供の年齢が大きい程、お金がかかるのに、低年齢時や、小学三

年生未満を兄弟として数えたり（補助金申請時）、援助に差があるのが負担だし不満です。子供

が外で遊べる環境がととのっていない。近所の人がうるさいから公園に行け！とか言うので、の

びのび自由に遊べなくてかわいそう。 

203 近所に公園等、子ども達が遊ぶ場所が少なくなっていると思います。遊べる公園があってもいい

と思います。 

204 保育園に入りたい時に入れない。保育園のお金が高い。保育園の入園審査が厳しい。 

205 保育料の収入別の金額はおかしいと思う。見てもらう時間や、先生方の手をわずらわせるのは同

じではないですか。座間市は少し保育料が高いと聞いています。医療費も収入別で出たり出なか

ったり、病院の窓口で何度も小児医療証の提示を求められましたが、忘れたみたいで気分悪いで

す。 

206 学童、６年生まで、長期休み中だけでも利用可能にしてもらいたい。 

207 現在、私は相模が丘に住んでおりますが、広めの広場・公園は無く、非常にさみしく思っており

ます。子供は近所で、道々で、車をよけながらあそんでおります。最近は誘拐事件も多く、一人

で遊びに行かせていいものか、女子なので特に心配で、遠めの広場までは行かせられない状況で

す。 

208 小学校低学年できょうだいがいないと、家にひとりおいて、親が用事を済ませることはできませ

ん。なるべく学校にいっている間に用を済ませるようにはしていますが、近場に２～３時間預か

っていただける施設があればいいなと思います。 

209 相模野小学校はとても充実しているなと感じます。その分親は大変ですが、皆さん頑張っていら

っしゃるなと思います。 

 

210 気軽に利用できる、児童ホームを作ってほしいが、パートの給料をもっていかれる様な高い利用

料なら必要ない。でも児童ホームを気軽に利用できたら、母親がストレスや悩みがあるときに、

子供にやつあたりをしてしまうくらいなら、ホームへ行ってくれると気分が楽になるのでは…。

母親も家事、パート、などなどストレスたまります。 

211 保育所や小学校の放課後支援の充実と、時間帯の延長が必要。またこれらの施設への入所条件の

緩和。保育園（特に広野台保育園）の駐車場の確保と安全性を考慮すべき。通行するのに迷惑。

マナーが悪い！！乳児医療証を使用できる年齢の引き上げ希望。 

212 近所の人と、助け合ったりする。気軽に相談ができます。 
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213 座間市の公園をもっとキレイ・安全にしてほしい。トイレの修繕等も含め、ガラスなどが落ちて

いたり、危なく感じます。 

 

214 公立の幼稚園が少ないため、私立幼稚園利用する人が多いと思うが、私立幼稚園に行っていたと

きが、一番費用がかかっていたと思う。助成費も微々たるもので、子どもを２人通園させていた

ときは、６万以上の保育料がかかり大変でした。公園の遊具が古いものが多く、危ないので、相

模原の公園ばかり行ってました。自然が多く残っている公園もいいかもしれないが、小さい子用

の遊具やふれあいができる公園があればいいのにと、よく皆で話していたものです。近くに公園

あるけど、子どもが遊んでいないし、つまらないと言って行かないので、もったいない気がする。 

215 相武台東小学校の近くに住んでいます。相武台コミティセンターについて、私を含めまわりの親

子さんから、多くの声をきくので記入しました。コミセンで小学校下校後の居場所がありません。

保育ルームは未就園児以外は入室禁止になり、廊下と広くはないロビーにいるしかありません。

他にも空いている部屋がいくつもあるというのに、小学生だけが、つまみ出されているように感

じます。事故防止の為、小さな子供と別々にするのは良い事と思いますが、それでは不公平では

ないでしょうか。別に部屋をもうけるか、保育ルームを時間で分ける等の対応をしてほしいと願

っております。以前に「市長へのメール」に同じ事をお願いしましたが、「前向きに検討します」

のみの回答で、本当に会議等に検討してもらえたのでしょうか。返信は形だけのものであるなら

ば、市長への手紙・メールは何も意味はありません。本当に市長に話の内容は伝わっているので

すか？信じて良いのですか？？保育ルームについては、午前中は小さいお子さんの時間帯にし、

下校時間の１５時～１７時は小学校に開放するなど、いくらでも対応は可能です。狭いロビーで

走りまわり、注意され、ある時は「高校生が勉強中だから静かにしなさい！！」と怒られ、子育

て支援とは…と考えてしまいます。相武台コミセンについては、ただただ働いている方達が手を

抜いているように感じます。私語雑談ばかりしているのに、小学生には厳しくし、本当に意味の

ない施設です。他のコミセンはそんな事ないのに。もう少し子供達の事を、やさしい目でみてほ

しいものです。サークル・高齢者の習い事・小さいお子さんたちの場所、それを重視するあまり、

小学生はどうでもよいのでしょうか？ 

 

216 児童ホームなどに、気軽に使える、一時預かりのできるようなのがあると良いと思う。特に夏休

みなど、長いお休みの時、ずっとゲームでるすばん、とか子供に良くないと思うから。 

 

217 小児医療費の助成の件ですが、所得金額に関係なく、全員に助成していただきたいです。子育て

支援には関係ない事かもしれませんが、中学校の学校給食を実現していただくと助かります。多

少金額が高くても皆さんが望んでおられます。 

218 幼児・乳児期の子供を持つ親への支援について。専門家が定期的に講演会や相談・アドバイスに

答えていただける、機会や時間が欲しかったように思います。そこでの仲間作りなどができると、

子育ての不安や悩みが、少しでも解消されるのではないでしょうか？ 

219 子どもたちを安心して遊ばせることのできる施設が少なすぎると思う。特に、小学生が遊べる児

童館や子どもセンターのような施設を充実させてほしい。子どもたちへの支援や、子育て環境は、

他の市よりも劣っていると思うので、子育てしやすい環境をつくってほしい。 

220 医療費控除を小学６年生までにして頂きたい。中学の給食導入して頂きたい。救急車の台数を増

やして頂きたい。新田宿は防災無線が聞こえないので、聞こえる様にして頂きたい。 

221 児童ホームですが、夏休みなど、長期の休みの時、６年生まで見てもらえたら、安心だと思いま

す。普段は子供も習い事などで必要なくても、長い休みは、ほぼ１日１人で留守番することとな

り、心配しながら仕事へ行ってる状況です。 

222 医療費の補助を、中学卒業まで拡大して頂きたい。 

223 小児医療証の発行の延長。（最低小学六年生まで）通学路の安全。学校の授業内容の充実。教師

の質の向上。中学校給食の実現。夏休みが減り、猛暑の中授業があるのに、節電を理由にエアコ

ンを教室につけるのが取りやめになったが、厳しいと思う。インフルエンザを無償で集団接種。 

224 私は子供２人を自分の母にみてもらい、仕事をフルで勤めてきています。もし、母が近くにいな

かったら、仕事を続けていけなかったと思います。放課後子ども教室や、児童ホーム等、沢山の

選択ができる環境にしてほしいと思います。最近、子供の行方不明の事件が多いので、地域の皆
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様に見守って、子供達を育てて行きたいです。 

225 小児医療制度、６年生まで拡大して欲しい。 

226 アレルギーを持っている子供に対して、学校単位ではなく、市で統一したマニュアルや所定の様

式を作成してほしいです。 

227 これは、子育て支援課とは管轄が違うのかもしれないですが、子供の医療控除が、４年生で終っ

てしまうのは、かなり大変です。となりの綾瀬市や海老名市が先駆けて行っているように、せめ

て小学校６年生までは、通院を無料にしてほしいです。子供の多い家庭では、それがかなりの負

担になります。是非、ご検討下さい！！ 

228 入谷児童ホームは１８：３０まで保育を行って頂けているので、何とか共働きの生活を維持でき

て助かっています。Ｈ２５年度の後半は、早朝保育のない振替え休校日、卒業式の日に利用する

保護者だけで費用を負担し、早朝保育を実施して頂けたことで、仕事を遅刻・欠勤せずにすみ、

とても助かりました。最も困るのは雨・風・雪、果ては日食だからと一々登校時間を遅らせたり

されること、振り替え休校日に児童ホームの早朝利用がないことで、そのたび親は仕事を遅刻・

欠勤するか、そうでなければ子どもを家に置いて出かけねばなりません。学校は責任免れで済ん

でいるかもしれませんが、そのため小学一年生の子が家に置いていかれたりしているケースを知

っています。学校のそうした動きをフォローできる制度が必要かと思います。 

229 認定保育園への支援・助成金について、認可保育園との拡差を小さくし、親の負担を減らしてほ

しい。民間の学童保育への支援を拡充してほしい。財政的にひっ迫している。もしなくなったら、

児童ホームで民間の学童保育に通っている子全てを受け入れることはできないのではないか、子

どもの預け先がなくなるのではないかと不安。 

230 公園等が少なくなり、外で遊ぶ事ができずらくなっている。母子家庭なので、生活が非常に苦し

い。住宅ローンが多く残っていて、生活費が足りない。 

 

231 友人に聞いたりするような中で、学童ではなく、放課後に子ども達が遊べるようなしくみが、座

間市にはないように思います。もしあったとしても、実際知らないので、どこから情報を得る事

ができるのか知りたいです。学童を申し込むにも待機があったり、以前保育所の申込みをした時

になかなか入れず…という経験があるので、少しの時間なら留守番させても仕方ない。と思い、

申し込まなかったというのが正直なところです。今後、放課後子ども教室のような場所ができる

とありがたいです。 

232 小児医療証を小学校卒業までにしてほしいです。 

233 昨年３月に転入して来たのですが、児童ホームや放課後子ども教室等について、よくわからない

まますごして来ました。仕事をさがすにも不安な感じでしたので、わかりやすい資料と共にひと

言、助言いただけたら（声かけ等）、早く１歩ふみ出せるのではないかと思いました。その他、

学校以外で、子どもの事を相談できる場所や人が市にあれば、育児不安やストレスも、より良く

なるのではないかと思います。（学校には言いにくかったりする事など…） 

234 教育・学校に関しても、予算が関わっているような話も聞き、残念です。未来を担う子供達へ、

教育はとても大事だと思います。必要なところにお金をかけていただきたいです。我が子は、障

がいがあり、自閉症です。サニープレイスで毎月行われているムーブメントに参加させていただ

いてますが、なかなか中に入ることが難しい時もあり、先日、確かに音楽は大きくてご迷惑なの

は承知していますが…ドアを開けたまま音が大きくもれてご迷惑だったのか、ご意見きたようで

した。親としての甘えかもしれませんが、サニープレイスという場所、子ども達の困難さ、少し

でも理解していただけたらありがたいです。子育て、障がいをもつ子ども達、あたたかい目で見

守る雰囲気を理解を、座間市に広がっていって欲しいと思っています。障がいの子を持っていて

も働きたいです。子どもが安心して楽しく過ごせる場所、増えて欲しいです。ぜひ誰もが住みよ

い社会に、座間になっていただきたいです。 

235 小児医療費助成を中学卒業までにしてもらえると、すごく助かります。  

236 親せきに横浜市在住の者がいるのですが、学童が学校で月々もとても安く、働いている人、ちが

う人、その時の用事で一時的に利用…等、できると聞き、うらやましく思っています。座間市も

そうなるといいと思います。突発的なとき、どこに預ければいいのかと思っています。あと、医

療費が現在９才まで無料とのことですが、中学卒業までのばして下さい。おねがいします。市役
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所の方々や子供センターの方々…いつもとてもやさしくして下さり、本当に感謝しています。あ

りがとうございます。 

237 ファミリーサポート事業の利用が、小３までとあった気がしますが、年齢制限がない方が良いと

思います。地域によっては、隣近所とのおつき合いがあまりないようですが、私としては、地域

防災や安全面を含め、隣近所と上手におつき合いをしていくべきと考えます。自治会に関しまし

ても「メリットが感じられないので抜ける」というようなことをよく耳にしますが…。いざとい

う時に支え合うのは、一番身近な人達ではないかと。どうしたら、地域社会と上手に暮らしてい

けるのか。どうしたら子供達へよりよい環境をつくれるか、課題だと思います。児童ホームの件

です。私はパートの為、月収入は３～５万。これでは、子供を保育してもらえないのが現状です。

主人との収入で、保育料を換算しますと、正規社員でない限り、持ち出しの方が多くなる現状。

その為、子供が全員小学生になるまでは「働きたい意志はあっても、働けない」状態でした。今

は、子供に負担のないレベルでパートをやっておりますが、病後保育など「あったらいいのに」

と思うことは山のようにあります。乳児医療証発行について。我が家は、主人の収入で、医療証

をもらう、もらえないを一年おきくらいにくり返しております。この度、子供３人と私、計４人

がインフルエンザにかかりました。検査代、診察代、計２万円かかりました。医療費控除がある

だろうとおっしゃられるかもしれませんが、家族の年間の診察代はだいたい１０～１２万くらい

です。どれほども戻らぬ代金。方や医療証ありと、たいしたことなくても小児科をかかる方がい

る現状。疑問を感じております。 

238 児童ホームなどの情報を得る方法がわからない。人に聞いたりする、口コミ的になっている。学

校説明会などで、説明してくれたり、幼稚園等に案内があってもよいのでは。場所もはっきりわ

からず、ある人から、仕事をみつけてからでないと入れないと聞いた。預けられる場所を確保し

てからでないと仕事も見つからず、逆ではと思う。 

239 環境について。子供が広びろ遊べる公園ができる事を希望します。よろしくおねがいいたします。 

240 児童ホームは助かっているが、他の子供とのバランスのためか色々と制約が多い（私有物の持ち

込みや、塾テキストの持ち込み禁止等）ようなので、緩和して欲しい。また、地域的な子育て手

当の拡充、周辺地域のように、医療費無料の学令引上げを検討して欲しい。 

 

241 現在、小児医療証を頂いており、医療費がかからないので、とても助かっています。ですが、小

学４年生の歳になると、医療証がもらえなくなると聞いています。小学生いっぱいまで引き延ば

して頂きたいと思います。よろしくお願い致します。 

242 保育時間が短かく、おむかえに間に合わない。又、兄弟が別々の施設を利用するのは、おむかえ

時間がさらに遅くなるので、待機等の兄弟は出来る限り、同じ施設に入所できると良い。（定員

や先生の配置人数の規定があるのは承知の上。） 

243 両親共稼きが多い社会になってきたが、市の保育所が少なく、ニーズに全然合っていないと思う。

育休明けに働きたくても、子供を預けられる場所が無い（あっても無認可の高額な所ばかり）。

１年半育休のばしても、１才児のクラスだと４月からでも入るのがむづかしいと、市役所の方に

言われた。なぜ共稼ぎしなければならないのか？収入源が１人だと生活できないという方、多い

と思います。もっと収入まで見て選考して欲しいです。 

244 子どもたちが安心して、おもいっきり遊べる場所が少ないように思えます。ボール遊びや、大き

な声を出して遊ぶなどしていると、近所の方から苦情がくることがあるようです。雨の日もマン

ション内のキッズルームはいろいろ制限があり、利用しにくくなっています。確かに、子どもた

ちの中には目にあまる行動をする子もいて、大変なこともありますが…。広くてのびのびと遊べ

る場所があるといいと思います。一時預かり等の事業は、もっと増えると良いと思います。また

その情報があまり伝わってこないので、何か工夫が必要なのではないかと思います。 

245 保育園は増えても、学童保育（児童ホーム）が少なすぎる。児童ホームに入所する為の枠も少な

すぎる。これでは、働きに出たくても働けない。 

246 児童ホームは、現在３年生までとなっているが、６年生まで利用できるような支援があったほう

が、仕事を持つ親は安心して仕事に打ち込めるのではないかと思う。医療費の補助が１０歳年度

末までとなっているが、１２歳ないし、義務教育終了までに拡大してほしい。アレルギーをもつ

子も多く、医療費が嵩み、生活を圧迫させると感じている。他市に住む友人が、子どもの成長に



 

50 

合わせ、広い間取りの家に住み替えると言った時、座間市に越してくるよう声をかけたが、「座

間市は子育て支援の環境が良くないからな…」と言われた。働き盛りの人を座間市に取り込むの

には、今のままでは厳しいのではないでしょうか！！ 

247 春・夏・冬休みのみ預かって頂ける所があれば、安心して仕事が出来るのにと思います。 

248 幼稚園の保育料が高い。上の子の時、大変でした（２年保育）。下の子も、３年保育はとても難

しいので、２年保育にするつもり。 

249 幼稚園では、預り保育があり、用事や仕事・上の子の学校行事で下の子を預かってもらえました

が、下の子も学校に入学するため、今後、預かってもらえる場所がないのは残念です。できたら

学校のクラス１つや校庭で、放課後、クラブなどあったらいいなと思います。 

 

250 児童ホームの一時預かり、対象を小６までに拡充、待機者ゼロにしてほしい。小児医療費の無料

の対象年齢を上げてほしい。中学卒業まで。公立中学校でも給食を提供してほしい。 

251 学校の先生との連絡がメールでできるとよい。電話だと待ち時間が長いうえに、つながらず、電

話代がお互いに高額になってしまうため、メールが公認されればいいと思う。 

252 学校で冷房が取り付けられるのが遅かったり（まだついていません）、子供の医療費が４年生ま

でだったり（費用が控除される期間）と、座間市はいろいろと良くないと思うので、そういう面

でも、子供を育てやすい環境にしてほしい。他とくらべるとがっかりしてしまう。 

253 座間市は福祉関係、特に子供がいる家庭には医療補助が短か過ぎる。中学校卒業までは補助が必

要だと思う。市役所やハーモニーホール等に税金がかかり過ぎではないでしょうか？子育て支援

アンケートをする前に、まず福祉を最優先にするべきだと思います。少子化と問題で、子供の補

助が少なすぎます。どうか速やかに検討の方をお願い致します。 

254 座間市は子育て支援に関しては、あまり力を入れていただけているようには思えません。児童手

当もお隣りの海老名市のように手厚くないですし、中学校の給食もない等、不満は尽きません。 

255 学童保育の対象学年を、６年生までにしてほしい。特に夏休みなどの長期休みの時、１人で留守

番をしなければいけないのがとても不安です。 

256 近所に公園がなく、子供が学校から帰ってきて、友達と遊ぶ所が限られている。公園へ行くには

大きな道路を横断しなくてはいけないので不安。工業や会社等が多い為、朝の通勤と登校が重な

り、裏道を使用する車が大変危ない。時間帯通行止めにするなど、通学路についても見直して欲

しい。 

257 児童ホームの預かってくれる年数が増えると良い。 

258 小児医療をせめて小学６年まで上げてほしいです。 

259 普通幼稚園に入ったので心配しましたが、すごい成長がみられたので本当によかったと思います。

それも基本ができているから…先生方もすごく良くしてくれました。が、障害児受け入れはすご

くありがたく、大感謝なのですが、専門の方が定期的に入るなど、対応をおしえてくれたり、助

言をしてくれる方がほしいです。学校も同様。専門の方が入る事により、よりよい対応をしても

らえるのではないか。と思います。先生方が個々にがんばってくれているのがよくわかるので、

少しでもその大変なところを助けてあげられないかと思います。もうしているのかも知れません

が、あまりそれを感じません。 

260 天候に関係なく、放課後などに安心してあそぶ事ができる公園や施設を充実してほしい。新田宿

にもあたらしい住宅が出来はじめているため、小さな子（１才ごろ）たちもあそべるような施設

があると、近所の方々とのふれ合いも出来るのではないのでしょうか。 

261 子供についての医療費は無償にしてもらいたい。児童ホームで手におえない児童は、モンスター

ペアレントに屈することなく、大きな事故・ケガになる前に退所させるべきだ。特別扱いはおか

しい。 

262 横浜市などと比べると、子供を預ける（ハマッコ）などないし、座間市で子育ては大変です。学

童保育も１６：３０までの就労が条件では、かなりきびしい。下の子もまだ幼いので長い時間は

たらくのは大変。 

263 学級閉鎖や長期休暇（夏休み等）時の預り場がほしい。夏休み中に、サマースクールなどを学校

などで開催してくれると良い。 
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264 小学校の保護者会ＰＴＡの仕事等、強制的にさせられるのはどうかと思う。任意加入にして、登

下校ももっと自由で良い。学童保育の充実を…と言い、中途半端な保育施設が増えるのは問題。

麦っ子学童のように、子供のために、という視点で支えている組織にもっと、援助金を配当して、

良い団体の下地があるところを伸ばすようにしてほしい。夏休み・冬休みの子供の居所を確保し

てほしい。 

265 同居していなかった時（義父母）公立保育園は働いていないと申し込みができなかったので、民

間の保育園に預けて働いたので、保育料がとても高くて、パート（当時）代と同じくらいで大変

でした。小さいお子さんがいる家庭や、これから働くお母さんのために支援をよろしくお願いし

ます。今は同居して子供も大きくなったので、安心して働けています。ただ両親も年を取ってき

たので、気がねなくとはいきませんが…。 

266 専業主婦が社会復帰できるよう、市の事業の仕事を優先的に斡旋できないか？ 

267 小児医療証は、義務教育期間中必要だと思います。 

268 放課後に子供たちが気軽に遊べる公園や施設がなく困っています。校庭開放もありますが、遠い

子たちはわざわざまた学校に戻るのは難しく、外でのびのびと遊べずかわいそうです。児童ホー

ムだけではなく、そういった場所も積極的に増やして頂きたいです。ぜひお願いします。 

269 知的障害児を育てています。就学前は保育園だったため、フルタイムで就労していましたが、入

学後は預け先がないため、やむをえず日数や時間を減らしての就労となってしまいました。生活

は非常に厳しいです。障害程度が重度なので学童は無理と言われ、障害児の日中一時支援を利用

していますが、利用日数が極端に少なく、２ケ所の事業所を使用せざるをえません。障害児をも

つ親でも働けるような支援を切に願います。 

270 歩道がせまくて、ベビーカーがギリギリの所が多い。 

271 地域の行事（自治会や子ども会）などに参加すると、いつも同じ子ども達に会います。他にもた

くさん子どもがいるので、みんなに参加してもらえると、子どもの友達の顔がわかるのに…と思

っています。学校で放課後等にみんなが参加したくなるような企画を、市の方で考えて頂ければ

と思います。 

272 近くに公園があれば助かります。 

273 夏休みの学校開放でボランティアの協力で学校で過ごす事が、できる様にしてほしい。はまっこ

の様なもの。でも実際３年生までくらいしか利用できないのであれば（本人の希望も含め）もう、

その時期をすぎるのでいらないかな…。座間市民が知らない「はまっこ」であれば、今更いらな

いかも。以前は、とても必要を感じていた。 

274 相模原市で、放課後、児童を無料で学校で預かってくれる制度があるようなので、（希望の日だ

け申し込めば利用できる）そのようなものを、座間市でも実施してほしい。遊友クラブはいらな

いと思います。 

 

275 今年、下の子が小学校に通いはじめるので、就労を考えていますが、学童もいっぱいのようで、

放課後を考えるとなかなか合う仕事が見つかりません。もう少し学童の児童数の枠を広げていた

だきたい。 

276 児童ホームについて思うところがあります。出産まで利用していましたが、育休に入り辞めなく

てはならないことが、とても辛かったです。また、職場復帰に伴い、入所したかったのですが、

１年生優先と言われ、なかなか入りづらい現状でした。児童ホームの増所を強く希望します。特

に緑ケ丘地区にはないので、検討をお願いします。浜っ子クラブ（５００円／月）横浜市のよう

に、放課後にある程度の環境で見て頂けるような制度を、作って頂きたいです。長期休暇の際、

フルタイムで働いていると、１年・２年時はどうしても心配です。場所を提供して頂いて、シル

バー派遣員等で、見守ってくれるだけでも、親としてはとても助かります。様々な諸問題は出て

きますが、ぜひ早急に検討をお願いします。 

277 子ども達の健康のため、学校給食を変えてほしいです。「給食で死ぬ」（←コスモ２１から発行

されてます。）を読み、改めて食の大切さを実感しています。是非、検討して下さい。 

278 横浜市、海老名市や綾瀬市、大和市では、放課後、夕方まで学校で遊べる、放課後クラブのよう

なものが無料で利用できるらしいので、座間市でもそういった事業をしてほしい。児童ホームの

入所を、１カ所で（学校等）みんな入れるようになってほしい。 
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279 中学校の昼食を給食にしてほしい。 

280 学校や幼稚園の委員や役員の負担が大きいと感じます。理由としては、子供の数が減ったことで、

役員をやる回数が増えたり、働く女性が増え、専業主婦への負担が増すような状況があります。

市への要望としては、働いている人も、専業主婦も、共に負担なく、安心して子育てできる環境

を実現できるように、根本的な解決策をご検討いただけると、うれしいです。 

281 就学前までの一時預かりで、困ったことがたびたびありました。６才位になれば、短時間なら独

りで留守番することもできるし、友人にもたのみやすくなるので。 

282 現在はよくわかりませんが、当時、子供を保育園に預けることがとても大変だったので、預ける

場所がなくて働けないということが、ないような子育て支援の状況であればよいなぁ、と思いま

す。 

283 保育園の料金、休ませたら日割で計算してお金を戻してほしい。高すぎる。 

284 小児医療助成制度の延長。中学校の給食導入。 

285 子供を預けて働きたいが、児童ホーム等預ける場所が近くにない、又、料金がどのくらいかかる

かわからないので、働けない。学校でもっと児童ホームなど、子供を預ける場所の情報を教えて

いただけたらと思います。 

286 現在は特に利用はしていませんが、周りの人から聞くと、地域によって子供を預ける場所や時間・

金額などにあまりにも差があるので、どこに居ても平等に子供を安心して安全な所で、同じくら

いの金額で預けられると、親としては有難いと思います。 

287 臨時で、一時的に預かってくれる施設があると助かります（横浜市のはまっこのように）。パー

トをしたいと考えているが、小学校１・２年で１人で留守番させるのは心配なので、なかなか踏

み出せない。幼稚園では園で延長保育してくれるが、小学校は学童保育がなく、パートが続けに

くい。 

288 学校の空いている教室で学童も行っているが、行き帰りで不審者等を聞くこともあるので、学校

の空き教室で預けたり、ゆうゆうくらぶのように、おじいちゃんやおばあちゃん等、いっしょに

あそんだりできるといいなぁと思います。病気の子でもあずかってもらえると、助かります。 

289 放課後、子どもが体を動かしてあそべる場が少ない。ボールを思いきり蹴れない。色々な制限が

ある等。公園にフェンス設置する等、対策を希望します。また小学校の校庭で、もっと気軽にあ

そべるとよいと思います。 

290 他の市町村と比較すると、医療面（小児）を充実させてほしい。※小児医療についての学年の引

きあげ。 

291 ハーモニーホールでのピアノ・音楽教室や、体育館での体操教室等、習い事が開講されることを

望みます。 

292 義務教育の間は、給食にしてほしい。義務教育の間は、医療を無料にしてほしい。（年収に関係

なく）保育園の入園について、上の子供が在園の場合は、下の子を優先的に入園させてほしい。

学校に１人以上、外国人教師を配置して、英語に触れる機会を増やしてほしい。是非宜しくお願

いします。 

293 学校で年５～６回ある、ゆうゆうクラブは子供がとても楽しみにしているが、せめて月に１回あ

るとよいと思う。しかしほとんどがボランティアということで継続すら難しいと聞く。もっと放

課後、運動や工作ができる場所もほしい。習い事でまかなうには費用がかかりすぎる。市でやっ

ているようなイベントも１月に１回もない。子育てするには環境が悪い。公園に魅力がない。 

294 利用はしていないが、児童ホームの利用が３年生までというのは、もう少し利用できる学年をの

ばしたらいいのではないかと思う。 

295 医療費助成を海老名市のように、中学校修了までに拡大して下さい。総合病院を拡大、増設して

ほしい。コミュニティセンターを増設、無料化してほしい。 

296 病気の時（インフルエンザ等で長期間休まなければいけない時）に、病児保育をしている施設が

ほとんどない。長期間仕事を休むことは難しい。また、学校閉鎖時に、児童ホームに通えないこ

とも厳しかった。今は、大和市にある病児保育医院を利用しているが、座間市でも市でそういっ

た施設を作ってもらえると、とても助かります。 

297 一時的に預けたい時の預け先がない。仕事をしていない人は特に預け先がないと感じる。 
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298 児童ホームの利用条件を、もう少し広げてもらいたい。うちの場合は、長期休みしか当てはまら

なかったので、平日の短縮授業の時などは、仕事を休まなければならず、働きにくくなってしま

います。一時預かりのように児童ホームを利用できるようになると、パート（短時間）の方たち

は、助かる人が多いと思います。よろしくお願い致します。 

299 座間市は医療費控除対象年令が他市に比べ低いので、年齢を上げてもらえると嬉しく思います。 

300 児童ホームは、発達や成長に合った環境設定がなされていないと思います。ただ、通っている時

間を安心・安全に過ごす事だけでなく、教育や保育に工夫していく事が必要だと思います。例え

ば、十分身体を動かさず、夏は身体を休める事が大切という観点だけで、昼寝の時間を２～３Ｈ

強制的にとるのは、指導員がただ“楽”をする事としか思えないです。小学生がいくら、夏だか

らといって、昼寝をする事は、中には苦痛にしか思えないお子様もいると思います。（現によく

聞く事なので）指導員が常備３名ついて教育して下さっているのならば、やり方次第で、もっと

充実した楽しいホームになるのではないのでしょうか。最近は、少しずつ変ってきているようで

すが…。指導員の方の表情、笑顔のなさ、義務的な挨拶が正直とても気になり、子どもを通わせ

るのに、入学仕立ての時はとても心配でした…。「おかえりなさい」「さようなら」心のこもっ

た温かい挨拶…が、どれだけ子どもの情緒を安定、豊かにさせるか…大切な事をお仕事上、見直

して頂けるとありがたいです。（これから通う、子ども達の為にも…） 

301 入谷児童ホームは３年生までなので、４年生から夏休みなど長期休日の時、一人で留守番をしな

くてはいけないので心配です。近場でお友達と参加出来るイベントや、子供達が集って遊べる場、

又は学べる場などがありましたら、是非教えて頂きたいです。 

302 児童ホームを利用していますが、短期・長期休み（春・冬・夏）の利用を検討して頂けると助か

ります。朝から一日だと、まだ不安です。平日は、午後の何時間かの留守番なのでなんとかなり

ます。児童を続けているのは、上記の事があるからです。 

303 座間市は高齢者医療に力が入っていますが、その反面、子供に関しての環境は他市と比べても不

充分な点が多いと思います。毎年各学校から市へ要望書が出されていますが、ほとんど実現され

ず、「前向きに検討します」との事。将来を担っていく子供達の事を、もう少し真剣に考えて頂

きたいと思います。 

304 土曜日の過ごし方に子供自身時間を持てあましている感じがします。子供会とかのイベントなど

ないし、学校行事もなく、ただ時間をもてあましている気がします。月１回でもいいから、午前

中だけでもそういう楽しい行事があるといいです。学校だと親も安心して出せると思います。 

305 座間駅周辺に住んでいますが、幼い子供が遊べる公園がないですね。（くつがた公園まで行かな

いと）フェリーチェの子供たちは、児童館の砂利だけで遊んでいます。（笑）ブランコやスベリ

台などない児童館はビックリです…。子育て支援は実感していません。本当に困った時に子供を

預ってもらえるような経験がないので…。大きくなった子供の、相談などもないみたいですネ…。

発達障害とか非行？とか。相談先に非常にとぼしく、相談してもその後のケアとか支援は皆無。

自力で育てるしかない現状と思います。ｅｘ．産前産後、保育園で預かってくれるといいますが

…。９：００～４：００？と言われ、主人と出勤後だと、お産したてで外出できず、誰が保育園

までつれていく？となり、利用しませんでした。上の子のケガで下２人（赤ん坊）もつれて整形

へ…などありましたが、死ぬ思いでした。松葉杖の小学生は、坂道で歩みがのろく、幼稚園前の

子と、ベビーカーに０才児とで…お乳の時間に泣き叫び、自宅まで何時間かかるかと思うような、

ひさんな体験です。２４Ｈすぐに預けられるシステムあればな～と思います。前もって予約でき

る状況ばかりではないからです。静岡の母が倒れたときも、子供つれていってＩＣＵに入れず、

子供を外に待たせている時間だけ、母といました。結局子供いるから…神奈川に戻らざるをえず、

うしろ髪をひかれる思い。お泊まりで預かってくれる所があれば、静岡に看病しに行けたのに…。

結局看とれず、亡くなりました。子供がいるせいで…と、今も悔やしく思っています。 

306 主人が入院し、病院へ通う際、祖母にみてもらいました。幸い私の母がまだ若く、みてもらえま

したが、今後は私の親も年をとっていくと、簡単にお願いできない事も増えていくと思います。

今後は、一時預りのサービスなども調べて利用していく事になるかもしれません。どこにどのよ

うにあるのか、知らない事が多いので、情報を発信していただけると、ありがたいです。 

307 上の子（このアンケート対象者）は障害があり、ひんぱんに遠方の病院通院があります。下の子
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は未就学児ですので、今までは幼稚園の預かり保育で、１８時まで預かってもらえましたが、今

後小学生になった時、預け先がないことが困っています。低学年でカギを持たせ、１人で何時間

も留守番させるのはこわいですし、近くに親せきもおらず、学校を休ませて一緒に病院につれて

いくしかないかと思っています。こんな時、保育園に一時預かりのように、児童ホームで臨時に

預かって頂けるシステムがあると、とても助かりますし、そのようなご家庭も多いのではないか

と思います。（ファミサポはありますが、人見知りの子が１人で知らない人の家に預かられると

いうのはやはり心配で、お友達のいる児童ホームのほうが気軽に利用できると思います） 

308 座間市にも“放課後子ども教室”が有れば、利用してみたい。 

309 小学校においての絵本の読み聞かせや、ファミサポ等はシルバー人材センターに頼んでも良いと

思う。人手不足！！小学校にエアコンがまだ無い。今年か来年だと思うが、春休みに工事をして

欲しい。中学校に給食導入。 

310 短時間のパートでも、夏休みなどの長期のお休みの時などに預ける所が無く残念です。特にパー

トの時間が昼をまたいでの時などは、子供も一人で昼食を取らせるのは、かわいそうな気がして、

なかなか仕事の時間を増やす事が出来ません。学校の中に（空き教室やグラウンド、体育館）子

供の放課後の時間や長期休みに利用出来る様になったらいいと思います。 

311 医療証を中学校まで使える様にして欲しい。子供が３人居ると、小学４年生までだと、生活がき

つくなる。他市は、中学生まで使えるらしい。他市に住めば良かったと思う。 

312 毎年、インフルエンザによる学級閉鎖があり、家族みんなで気をつけているが、年々いろいろな

インフルエンザの型がでるので、今は医療費の自己負担はないが、小学校６年生まで小児医療を

のばして欲しいと思います。 

313 学校に施設や専門の先生が足りない。先生は提出書類に追われて、子供を見る余裕がない。教科

によって理解度別のクラス分けを頻繁にして欲しい。グレーゾーンの子のいたずらや暴力に大人

しい子が耐えている。先生に相談しても「がまんして下さい。」クラスの皆でがまんしています。

と４年生の兄は一年間言われ続けているので、座間市の教育体制をなんとかして欲しい。中学の

１クラスの人数が多すぎる。プールがない。道の外灯のＬＥＤが広範囲型でないので、真下以外

が異様に暗い。綾瀬市の様に放課後、学校にそのまま残って過ごせる制度があると良いと思いま

す。長々と失礼いたしました。 

314 月に１度位、小学校で「ゆうゆうクラブ」があり、楽しみにしている息子で、親もその日はゆっ

くりできるので、そういう日をもう少し増やすか、欲を言えば小学校で放課後、そのまま格安で

預かってくれる、放課後子ども教室が座間もあれば、今後もっと働きやすくなる。下の子は４月

から幼稚園なのでお預かりができるが、低学年の兄の方が心配。また、これも何度も色んな場面

で書いてきているが、小松原１丁目、家が増えてきているのに、公園がほとんどなく困っていま

す。子供たちは家の前の道路で遊ぶしかなく、実際事故も起きている。二丁目広場や、コミセン

前に広場や公園はあるが、危険な道路を子供たちだけで行かせられず。子供に理解のある大人だ

けではないので、きがねなく遊ばせられる遊具付の公園をどうか作って下さい。死亡事故が起き

る前にお願いします。 

315 仕事時間を延長したくても、子供の預け先がなく、仕事ができない状況です。留守番をさせるに

も事件も多く、高学年は学童が利用しにくいなどの理由があったり…と子育てに困難を感じる事

が多いです。相模原は事件があればメール配信され、集団下校などの対応がありますが、近隣の

市だから…という理由で情報も入らず、子どもを通常通り下校させたり…など不安もあります。

もっと子育てしやすい環境、安全な町づくりをして下さい。 

316 医療費控除を拡大してほしいと思います。 

317 学校での人手が不足している為、支援級に在籍しているが、十分に見て頂けない場面がある。予

算が不足等、理由はあると思うが、人員を増やしてほしい。何か事故が起きる前に…。 

318 高校無償にしていただきたい。中学を給食にして欲しい。子育てにお金がかかるので、母も働け

る環境を整えて欲しい。 

319 座間市の医療費補助について、とても不満があるし、周りにも不満に思う人、引越し先を市外に

する人など、多くいます。なぜ４年生までという中途半端な補助なのでしょうか。周りの市のよ

うに、６年生まで、中学までとしてほしいです。切実です。ぜひご検討下さい。 
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320 子供へのサポートが本当に必要なのは、小学校に上がる前までだと思う。１年生くらいはまだ１

人では心細いようでも、２年生頃から１人で留守番もできるように…とはいえ、３年生の今も１

人は“こわい”ようではあるが、泣いたりは小学生になってからはない。幼稚園の頃は１人では

放っておけず、どこに行くにも一緒でなければならず、親が自分の時間を全く持てない。そのこ

とがストレスになる。６５才以上のおじいちゃん、おばあちゃんは仕事を辞めていてもまだまだ

元気、時間があるようなら、近所で幼ない子供を預かったりしてほしい。親も不安がらずに頼れ

るようになればイイと思う。 

321 自分が心身ともに健康な時は、子育てに不安を感じることはあまりないのですが、体調を崩した

時など、親元から離れているため、不安や不便を感じます。そういった時に、公的な支援があれ

ば、安心して治療に専念でき、親も子どもも不安を感じる度合が小さくなると思います。実家が

遠い、友人などからもよく聞く話なので、いざという時のサポートは必要と感じます。 

322 このアンケートの設問と進行について見づらい。 

323 学童保育は６年生まであった方が、親が安心して働けると思う。 

324 学校が終わる時間が遅いので、１度帰宅すると遊びに集まる事がなかなかむずかしい様に思いま

す。放課後そのまま学校で活動があると、時間を有効に使えるのではないかと思うので、放課後

子ども教室にはとても興味があります。 

325 小児医療保険の年令を引き上げて欲しいです。できれば中学生いっぱいは、医療費の負担を収入

に応じて０にして欲しい！！ 

326 ①『ノロキラーＳ』等で、学校・幼稚園の除菌作業を徹底して欲しい。②アレルギー対応の一時

保育→もっと預けられる様にして貰いたい！！③病気の子供を預けられる、保育園をもっと作っ

て欲しい。④土・日・祝日でも預けられる、民間でも良いので、施設を作って欲しい。（仕事が

出来ず） 

327 母親の私が持病がある為、家の中の事も十分に出来ないので、どうしても他のご家庭と、すれ違

いの生活になります。私が働けない上に病院代がかかるので、生活費の工面がむずかしいので、

人を頼む事も出来ません。いろいろな家庭があると思うのですが、生活費を補充するなら働けば

良いという事が出来ない家庭もあるという事も、考えていただければと、思います。 

328 児童ホームの数を増やしてほしい。天台児童館のようにだれでも利用できる施設は、先生１人で

は大変だと思うので、近所の方に協力してもらう等、指導員の数をもっと増やしていただけると

安心できます。保育園に関しては、昨年度から助成金が少なくなったとの事で、保育の質がとて

も下がっています。先の短かいお年よりより、これからの子供たちの事をもっと考えていただき

たいです。 

329 医療費の補助を小 6まで延ばして欲しい。（中３） 

330 教育面では小学校での英語教育や特色のある教育を重点的に行って欲しい。（中学校でも）中学校

での給食の早期実施を希望します。保育園等の充実だけでなく、公園や児童館、ログハウスなど、

子供の遊べる場所を増やしてほしいです。小、中学生が放課後に遊ぶ、学ぶ、スポーツをするな

どの出来る場所を作って欲しい。大和市のような室内プール施設が欲しい。 

331 道路や踏切など、歩道が狭すぎて、放課後など安心して外に出せない。歩道（グリーン部分）を

普通に車が走っているので下校時などいつも危険を感じています。公園も少ない上、公園に遊具

もかなり少ないので、つまらないと子供が遊びに行かない。放課後遊べる環境をもっと充実して

ほしい。 

332 現在所得の関係で小児医療助成制度を受けていません。近隣の市では、中学生まで所得制度なし

で、小児医療助成制度が受けられており、我が家では 3 人子供が居て、かなり医療費がかかって

いる。是非、座間市でも所得制限なしで、小 6まで医療助成をしていただけたらと思います。 

333 他市に比べ、学校が行っている子供教室等が劣っていると思います。夏休みなど数日間スポーツ

や勉強などを教えてくれる時間があると聞きました。また、放課後ボール遊びができる広い場所

が近隣にないなど。子供達がのびのび遊べる環境がないと思います。今は遊ぶのも回りを気にし

ないといけない淋しい時代になったと感じます。教育、保育環境や金銭面での補助がもっと拡充

すれば、少子化にも歯止めがかかるのではと思います。今後の市の取組に期待しています。 

334 座間市では、近隣の市と比べて子供の医療費の助成が早く終わってしまったり、小学校の設備が
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整っていなかったり、とても子育てに対する支援が薄いと思います。全てが中途半端。未来の子

供達よりお年寄りの方に力を入れているのか？ 

335 子供は物ではないので、お母さんが安心して子育てが出来る環境を整えた方が先々のためにもい

いと思う。他人に預けて良い子が育つとも思えなかったし、そんなに素晴らしい保育にも出会っ

たことがなかったです。最近はフルタイムで働いてＰＴＡの役員もあって不満そうなお母さんが

多いのが気になります。座間市らしい支援の仕方で、子育てを応援すれば充分です。 

336 座間市は、病院が少ない。大小に関らず、老若男女問わず安心してかかれる医療体制が欲しい。

車がないと不便だったりする。子供の遊び場も少ない。公園もあるがいろいろ厳しい。学校でも

う少し遊べると良い。中学での弁当生活にも不安を感じる。荷物が重そうな中学生を見るたび気

の毒に感じる。早く給食にして欲しい。 

337 実家のある横浜の方の小学校には、学童の他にも、放課後に学校内で、子供達を見てくれる所が

あって、学童を出た、4年生からも安心そうで良いなあと思いました。学童は土曜の保育が 9時か

らなので、8時から保育してもらいたい。(夏休みなども） 

338 ・共働きの為、学校の急な登校時刻の遅延、休校の際の子供の預け先や親が休暇を取って対応す

る等苦慮している。厳しい状況である。（子供の安全第一ではあるが、他都市よりその回数が大幅

に多い。）・私立保育園に通所したがそこで働く保育士の労働状況が心配であった。保育士自身が

余裕を持ち働く環境を整えていくことで、子供や保護者への対応も充実したものができるのでは

ないか？・（若い先生方が朝から夕方まで頑張っている姿を見てきたが、キャリアが積めるのか長

続きできるのか心配です。）・”食育が大事”と耳にするが、中学校の学校給食を小学校同様に行

って欲しい。成長期に、買ったパンで済ませている話もよく聞く。残念に思う。「幼」「保」→「小」

→「中」の接続期をもっと大事にして考えてもらいたい。宜しくお願いいたします。！！ご苦労

様です。 

339 現在は実家の近くに住んでいるので、大変恵まれた環境だと思いますが、他の所に住んでいた時

はご近所やお友達に助けていただきました。整備が整うことももちろん大切ですが、日本は子供

に優しくないと感じます。もっと世間全般が温かい目で見守ってくれるようになると、わざわざ

預けなくても同伴できたり、親子共負担のない子育てが出来ると思います。 

340 子どもが安全に楽しく遊べる場所がありません。放課後子ども教室があるといいと思います。行

きたいときにいつでも安全に有意義に過ごせる場所だったらよいと思います。年に数回の遊友ｸﾗ

ﾌﾞは不要なのでその代わりに、日常的に利用できる場所が欲しいです。有償ならばスタッフも集

まると思います。 

341 質問と要望です  ・手続きの簡略化→長期休暇中のみの利用のため、年 3回手続きしています。

→記入項目や提出書類等、減らせないでしょうか?  ・保育料と早朝保育の請求が別々に送付さ

れているので二度手続きに行かないといけない。  ・春休みは 4 月から新一年生が入所してく

るから、待機児童ﾎｰﾑかもとの事でした。→多々理由はあると思うけど、出来れば途中から児童ﾎｰ

ﾑが変更にならない様な環境にしてもらいたい。待機児童ﾎｰﾑから希望の児童ﾎｰﾑに行く場合はいい

けど、途中から児童ﾎｰﾑが変わるのは子どもには、負担だと思います。  ・現状、子どもの人数

に対して、部屋が狭いと思います。  ・安全面等、色々な理由はあると思いますが、日中外遊

びが出来ないのは、子どもたちには負担だと思います。  児童ﾎｰﾑで子どもを預けられるのはと

ても助かっています。変更できる点がありましたら、よろしくお願いいたします。 

342 現在大和市の療育施設に月 2 回通っています（すずらんの会ぱれっと大和）座間市にもあると助

かります。是非作って下さい！あと今はまだ小学生ですが、中学校が遠すぎると思います。西栗

原に住んでいますが、栗原中学校まで３０分位歩くので南中学校の方が近いので、自由に選べた

らいいと思っています。 

343 保育園、児童ﾎｰﾑ、ファミリーサポートなどの利用時に緊急時の引取り者の指定を求められます。

徒歩圏内で電話をしたら迎えに来られる人などの制限があったりしますが、徒歩圏内に預かって

くれる方がいるなら、上記のような支援をお願いする必要はないと思います。近所にお願いする

人がいないから預けるのであり、緊急時の引取り先が必要というなら、緊急時に引取っていただ

ける事業のｻﾎﾟｰﾄが欲しいです。 

344 座間には遊具や遊ぶ環境の整った公園が近隣の市に比べて、全くと言ってよいほどない！！谷戸



 

57 

山は散歩には適しているが、大人の公園。子供の公園を作ってほしい。ほとんどの親は他の市に

遊びに行き、座間で遊ぶことはない。また皆が不満に思っている。 

345 児童ﾎｰﾑについて：フルタイムで働いていると、18：30までにお迎えに行くなど、まず、無理なの

で、もう少し、延長していただけたらと思います。（20時まで等）  中学校の給食を切に望みま

す。 

346 ある程度の収入を超えますと、全てのｻﾎﾟｰﾄが無くなってしまいます。我が家は三人の子供がいま

す。手帳の申請はしておりませんが、片手上肢が不自由な子供がいます。マル乳保険証、児童手

当これらが一気に無くなった時には本当に困りました。通常の家庭よりも高収入ではあるかもし

れませんが、子供の数に対応してもう少し特例措置を認めて頂けるとありがたいです。 

347 教育･保育とはあまり関係ないかもしれませんが、座間市は、子供の医療費が負担の面で遅れてい

ると思う。近隣の市は中学生までというところもあり、差がありすぎるのではないか。早急に検

討して頂きたい。 

348 先日の大雪等で、地域の方々との交流の大切さが見にしみました。幸い近所に子供の同年代の方

も多く、一緒に雪かきをしたりしました。ここ最近は子供会も入会者数がへってしまい、休会し

たりと地域のつながりがなくなりつつあると感じます。自治会もそうですが、役員などの負担を

嫌がり加入しない人も多く、自身も忙しい中(仕事、学校の事等）負担ですが、なんとかやってい

ます。加入していなくても、何の不利益もなさそうに思ってしまいます。子供会も近所の子供達

の顔を覚えるいい機会でした。あったほうが、子供達の為にもいいとは思いつつ、負担が多く（同

じ人が何回も役員をやったり）仕方の無い事なのかと思っています。今現在子供と近い年齢の子

供の顔と名前等わかりますが、これからはどんどん知らない子供ばかりになってしまうのだろう

と思います。最近不審者が多いので不安です。色々書いてすみません。 

349 親にとって子育てとは子供が成人するまで続くので、小さい子供にばかり支援をするのではなく、

中学卒業するぐらいまでは市の支援がないと子育て環境が充実している市とは言えない。友人、

知人は子育てしやすい環境の海老名市や綾瀬市を選んで引っ越しているので、座間市も海老名市

と同じように、小児医療費を中学生までにしたり、中学校を給食制にしたり、座間市は長い目で

見て子育てしやすい環境と思えるような子育て支援をしてもらいたい。特に医療費を中学生まで

にするのは、早くやってもらいたい。海老名市はかなり前からなっているので！ 

350  働いている親の声をきいて、もっと働きやすい環境をつくってほしいです。保育園、児童ﾎｰﾑと

かの時間、曜日の対応とか「予算がない」のひとことで終わらせてもらいたくないです。 

351 現在児童ﾎｰﾑに入所しているが、土曜日の利用について、就労等の理由からﾎｰﾑを利用しているが、

利用時間が 9 時からの開所だと思うような就労が確保できない為、夏期などの早朝保育と同様の

７：００からの開所を切に願います。又、児童ﾎｰﾑには、障害を持つ子供も利用している為、職員

の対応が可能となりうる、研修を多く行って頂きたいと思います。他利用の子供たちに危害を加

えてしまう子供も中にはいます。なにとぞよろしくおねがいいたします。 

352 私と夫、両方とも実家が近くではなく、少しだけ、誰かにお願いしたいという時にもお願いでき

る人がいません。私は平日仕事があり、例えば、①小学校より天候が悪い為登校を遅らせる連絡

がある。○○時間後または OKになればメールします（←これが 1番困ります。母の仕事中にメー

ルはすぐにチェックできない。それをさらに子供に伝えなければならない）②天候が悪く学校が

休校になる。（外の天気は悪くないが、警報が出ているため。しかし隣の市は登校になっている･･･

天気も悪くないし行けるのでは?という日もある）③学級閉鎖になったが子どもがわからず元気。

インフルエンザは休みが長いので学級閉鎖終了後に自分の子がかかってしまって本当に仕事を休

まないといけなくなる可能性を考えると、学級閉鎖だからといって仕事を休むことも難しい。学

級閉鎖で仕事を休み→閉鎖があけてから自分の子がかかってしまったら、、、さらに仕事を休まな

いといけなくなる、、、となると学級閉鎖中元気な子どもをどうするか？①の登校を遅らせるは、

なるべく早く伝えてもらいたい。旗当番、朝の当番の場合、子どもと仕事と両方の調整でバタバ

タになります。出発の時間を決めておいてくれた方がありがたいです。状況をみて登校可になっ

たら連絡あり・・・というのは母親の携帯を常にチェックできる状況とは限らず、さらにそれを

家にいる子供に伝えなければならない。②警報が出ていると休校になりますが、あきらかに天候

が回復していることもあり状況(空）を見て決めていただけるとありがたい。③学級閉鎖の場合は、
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期間が長く、どこか子どもをお願いできるところも難しいのが現状。  以上勝手なことを書い

てしまったかもしれませんが一意見として失礼しました。子どもが小さいうちが困っていました。 

353 父親の労働時間が長い為、仕事の日は子供の顔を見る事も少なく、時々母子家庭の様に感じる時

もあります。祖父母の助けがあるから暮らせていると強く思います。  （問 10-1の回答＝4の

横に、「現在必要性が無いので」 と記されている） 

353 学校における PTA 活動をもっと働いている人間でも活動しやすいよう必要最小限かつ合理的にし

てもらいたい。 

354 四ツ谷に住んでいますが、公園にもう少し遊べる遊具があればいいなと思います。そして四ツ谷

コミュニティセンターも子供達が遊べる物が置いてあればいいなと思います。前に住んでいた所

は、小さい子供が遊べるボールプールやジャングルジムなど色々なおもちゃがあり楽しめたので、

こちらに住み始めてからは、自宅で遊ぶことが多くなりました。そして中学生や小学生の子達が

走りまわりとても危ないとも思いました。 

355 児童ホームの中にスポーツクラブのような活動を組み込んでもらえたらと、思いました。逆の、

スポーツクラブで学童保育をしている施設は、利用料が高く気が引けます。子供達が自由に参加

できるような形で、スポーツをさせてあげたいと思いました。 

356 今回のアンケートとは関係はありませんが、医療費負担について納得していません。近隣の海老

名市では所得制限無し、中学生まで全額負担なのに座間市は何故所得制限があるのでしょう。高

い税金をこちらは座間市に払っているのに。平等に子供たちに支援するべきではないのか。税金

でまかなえないなら、全額負担をする学年を下げて、所得制限なしで、全ての子に平等にして欲

しい。 
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２ その他の回答 

（重複回答等であっても記入があれば、以下に記載） 

 

（１）【問４】：回答者 

No 意見 

1 祖父  

2 祖父 

3 姉 

 

（２）【問８】：情報の入手先 

No 意見 

1 子ども本人、保育園  

2 特に情報を入手していない。母がフルタイムで働いている訳ではないので。 

3 習い事でのチラシ等。 

4 特に利用していないし、さがしていない。 

5 新聞広告、チラシ 

6 放課後の事業とは、具体的に何ですか？ 

7 利用する予定がないので、考えていない。 

8 特に入手しようとしていない。 

9 必要ではないので。 

10 入手していない。 

11 入手していない。 

12 必要ない。 

13 タウンニュース 

14 事業を行っている事業者から直接、事業者が配布するパンフレット。 

15 スイミングクラブ 

16 学童保育の施設。 

17 学校近くで配っているチラシ。 

18 特に入手していない。 

19 サニーキッズ 

20 今のところ必要ないので、特に入手していない。 

21 特に探したことはありません。 

22 聞いたことがない。 

23 入手していない 

24 入手の必要がない 

 

（３）問【１０】：放課後事業を利用していない理由 

No 意見 

1 児童ホームの待機中の為。  

2 心配ではあるが、短時間留守番させる時がある。 

3 児童ホームに入れなかった為。 

4 児童ホームは入れないし、民間のクラブは高いので。 

5 以前は（小さい時は）利用したかったが、祖父母が近くにいると、通わせてもらえないので、

あきらめました。 

6 兄弟、友達が近所にいるから。 

7 以前は通っていたが、費用が高く、働く意味もなく感じていたが、お留守番も出来るようにな

り、やめた。 

8 学童が高過ぎる為。 
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9 利用できないから。 

10 市の児童ホーム利用基準に満たないため。 

11 ３年生夏休み後に退園した。 

12 児童ホーム代が高いから。 

13 お友達と沢山遊んでもらいたいから。 

14 短時間のパートだと審査に通らないと人づてに聞いたので。 

15 今はいっぱいで入れなかった。 

16 以前、児童ホームに通っていたが、待機ホームで、家から遠い上、迎えにも行かなければいけ

ないので退会しました。その上、夏休みは送迎もしなくてはいけなかったです。町田市では、

児童が自分で通い、自宅まで帰っていました。通いやすく、働いている家庭に合った条件であ

れば利用したいです。 

17 兄弟が行っていたが、行きたがらなくなったので。 

18 親が帰ってくるまでに、洗たく物のとりこみや、お風呂を沸かすなど、家の手伝いをしてもら

っている。 

19 児童ホームを検討中。 

20 病気の為。片親になってしまったから。 

21 学童保育に入れなかったから。 

22 友達と公園で遊んでいる。 

23 ６年生のお兄さんがいるから。 

24 家から少し遠く、希望したが入れなかったから。 

25 児童ホーム入所希望だったが、時間が足りない為、子育て支援課で断わられた。 

26 家にいたい、もしくはお友達と遊びたい。 

27 利用したいが、①現在働いていないので利用できない。②子どもの特性が強いので（ＡＳ）入

れられない。 

28 小５の兄がいるので、兄弟で過ごさせている。兄に無理やり面倒をみさせている状態。 

29 兄・姉がいる為。 

30 仕事やその他諸事情がないと利用出来ないと思っている。 

31 母親が働いていないとダメらしいから。 

32 夫のふよう内のため、児童ホーム利用ができない。民間学童は料金が高くて、パートではたら

いた分、支払うことになるので無理。 

33 自宅から遠いから。 

34 児童ホームの人数が多くて、入れないと聞いたから。 

35 母が就労していないから。 

36 以前は児童ホームに入所していたが、自分の体調が悪く、仕事が終わってから、おむかえに行

く事が出来なくなった。 

37 すでに就労していないと、児童ホームに入れないときいたから。 

38 育休中の為。 

39 祖父母と同居しており、祖母が自宅にいるから。 

40 週１のみの勤務のため、児童ホームに入れないから。 

41 育休中だから。 

42 病気があり、医師からも許可が出ていないので、今は利用していない。 

43 利用を検討した時に、待機者が多く、断念した。 

44 場所が遠く、待機児童が多いときいたから。 

45 障害児のため、ＮＰＯの日中一時支援を利用。 

46 以前、児童ホームを姉と一緒に利用していて、兄弟で留守番ができるから。 

47 家の前で近所のお友達と遊んでいる。 

48 横浜のはまっこの様な、面倒を見てくれる行政でないから。 

49 出産まで児童ホームを利用していたが、育休期間に入りやめることになった。 
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50 児童ホームの迎えの時間に間にあわない。 

51 児童ホーム、民間（（土）のみ）両方利用しましたが…自宅がいいようです。親といたいよう

なので、昼の仕事をやめ、夜にしました。児ホの先生は口うるさくて嫌がりました。近所に友

達多いので。 

52 医療ケアが必要だったため（今はなし）預かってもらえる所がなかった。 

53 児童ホームを利用できる程の仕事時間ではないし、民間では料金が高すぎる為。 

54 下の子供も小さく、主人が２０時頃帰宅をする為、→お風呂・夕飯の支度等をすると時間が無

い。宿題を一緒にする。 

55 児童ホームは定員がいっぱい。条件がそろわず断られたから 

56 利用したかったが条件が合わず断られた 

57 近くにないので 

58 児童クラブの人数が多かったので、入れませんでした。 

 

（４）【問１５】：児童ホームを利用して変わったこと 

No 意見 

1 ホームには行きたがらず、家でるすばんしている方が良いと言う。家の近所の友だちと遊びた

がっている。 

 

2 宿題を見てくれるので、勉強する習慣が身に付いた。昔ながらの遊びを教えてもらえる。 

3 保育園時からの友人が多いホームなので、新一年生の頃からひきつづき楽しくすごしているよ

うすです。 

4 小１から入っているので、行くのが当たり前になっているから。 

5 児童ホームの先生達が親切だと言っている。 

6 本人は行きたくないと話しているが、預け先がないので仕方なく。 

7 大人しくなった。 

8 一年生から毎日通っているので、変わり様がない。 

9 勉強も一緒にホームでやってくれるので、安心。体育館も利用してイベント・行事・運動がで

きる。 

10 ホームに居た方が、体を動かして遊ぶ事が多いから良い。 

11 他学年の子供と接するコトができる。 

12 習い事の多い子がほとんどで、遊ぶ相手がつかまらない事が多い。児童ホームに行っていれば

先生の目もあるし、家にとじこもることもないので助かる。 

13 遊んでいても、いじわるな子もいたりするようで、落ちこむ時もあります。 

14 児童ホームは、あまり好きではない。行きたがらない。 

15 一部指導員の目を気にして、委縮するようになった。 

16 自立心が出た。 

17 一人っ子なので、上の学年の子に甘えたり、下の学年の子の面倒を見たりと、家では出来ない

事を経験させて頂きました。 

18 児童ホームで色々な事を経験する機会を得た。行事や集団での遊び約束やルール等 

19 児童ホームへ行く事を楽しみにする様になった。遊びの幅が広がった。 

 

（５）【問１８】：利用中の放課後児童クラブを選んでいる理由 

No 意見 

1 習い事、利用時間が遅くまで利用出来る為。  

2 勉強も見てくれるから。 

3 仕事を続けていくために必要だから。 

4 預かってくれる時間が長いから、６年生まで利用可能だから。 

5 放課後、児童デイサービス（障害児のみ） 

6 児童ホーム終了時刻までに帰れないから 



 

62 

7 ・習い事へ送迎してくれる・4 年生以上の受入れ 

8 気象等に係る警報発令時学校が休校になった日も朝から預かってくれるから 

 

（６）【問１９】：不定期に利用している事業 

No 意見 

1 民間学童保育  

2 いとこの家へ。面接の為、預けた。 

3 就労先の保育施設（学童も可なため） 

4 民間のベビーシッター。 

5 障害児用支援事業 

6 児童ホーム、夏休みなど長期休みのとき利用（長期休みのときしか利用条件にあてはまらない） 

 

（７）【問１９－１】：利用していない理由 

No 意見 

1 ファミサポはマッチング等で使いづらい。  

2 以前ファミサポについて問合せをしたが、支援会員さんがいなかった。 

3 パートを始めたばかりなので、今後長期休みなどで利用したいと思っているが、具体的にどう

したらいいか、まだ考えていない。 

4 利用前の手続きがめんどうで複雑すぎる。 

5 子供に負担がかかりそうなので。 

6 民間の学童保育で充分だから。 

7 面倒くさい。手続きが。 

8 利用しなくてもいいように、自分の用を調整している。 

9 ファミサポの手続に時間がかかる。 

10 知らなかった。 

11 もう少し大きくなってから利用したいと考えています。 

12 利用できる時間帯が分からない。手続きが面倒そう。 

13 ファミ・サポに登録しているが、使いずらい。頼める相手があまりいない。 

14 病気に理解のある施設が周辺にない。 

15 親に頼んでいるため。 

16 知らない。 

17 知らなかった。 

18 そのような制度があるのを知らない。 

19 その制度を今、初めて知った。 

20 どんな事業が有り、どう利用できるのか知らない。 

21 近々申し込みたいと思っています。 

22 子ども優先にしている。できるだけ１人にしないようがまんしている。 

23 面識のない人に子供を預けるのが不安。 

24 （ファミリーサポートに関して）子どもの特性が強いので不安がある。 

25 子どもに合わせて仕事をしている。子どもが長期休暇中も同伴での出勤を認めてもらえたの

で、利用する必要がない。又、利用するにしても、給料と利用料の採算がとれない。（利用料

の方が高い）なので、利用せずにすむ様に考えて仕事をしている。 

26 実家に預けることができるため。 

27 なんとかしている。 

28 預かる方の人格や、家や環境、何かあった時の責任は誰になるのか、など情報が乏しい。 

29 祖父母がいるから。 

30 祖父母が近くに住んでいるのと、子供が成長してきた為。 

31 どちらかが休日の日に行うから。 
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32 今のところは必要ないと思って利用していない。 

33 通学のための旗当番、班つきそい等、見守りの仕事をするために、自分の職場を休まなくては

ならず、休みをとれない日もあり、苦労する。重荷（登校帰校の見守り）。フルタイムで働く

女性が多いので、学校の（小学校）登下校くらいは社会（地域）でやってほしい。時間のある

積極的な老人とかにお願いしたい。女性がきちんと労働できる環境を作ってほしい。 

34 仕方ない時のみ、祖母にお願いしています。 

35 どこにあるか分からない。 

36 利用したいが、手続き等が面倒、仕事をしていないから。 

37 子供が親と離れたがらないため。 

38 どういう事業があるのか知らない。 

39 手続きに手まどるため、るす番させたり、身内にたのんだり、都合を調整するから。 

40 祖父母と同居のため、必要がありませんでした。 

41 安心して預けられない（知らない人）、手続きが煩わしい気がする。 

42 ３年生くらいになると“お友達”のいないところには興味がなく、行きたがらない。 

43 ①定員オーバーと断わられる。②下の子供→アレルギーがひどい為、預りを拒否される。③病

気を必ず貰って帰って来るので、嫌だ。 

44 どのような事業がどこにあるか知らない 

45 親や友人の頼めたから 

46 ファミリーサポートを利用しようとしたが、非常時に迎えに来れる引取者が必要といわれた。

近くに引取を頼める人がいないので利用をあきらめた。 

47 登録はしてあるが、今の所利用していない 

 

（８）【問２０】：一時預かり等の利用希望 

No 意見 

1 通常就労時、児童ホーム後。  

2 長期のお休み。（夏休み、冬休み、春休み） 

3 残業や出張、休日出勤時。 

4 学校の長期休みなど。春休み、夏休みｅｔｃ…。 

5 親が祖父母の介護時等。 

6 パートで、長時間勤務の時。 

7 学童がなくなったあと、長期休暇時などの対応、毎日とはいかないが４０日の中の週に数回行

ける所がほしい。習い事でうめられるのも週２位なので、あとのこりが行ければ良いが。親の

介護が突然はじまり、都内に通わなくてはいけない時期がありましたが、当時は近所の方に子

供（三年）を放課後みてもらって１年間すごしました。 

8 学校の夏・冬・春休み 

9 定期の就労 

10 夏休み、冬休み、春休み 

11 長期休みのとき、夏休みなど。 

12 親の介護（他県） 

13 学校・研修（親の） 

14 4 時間下校の場合 

 

（９）問【２０－１】：一時預かり等の利用希望事業形態 

No 意見 

1 何ともいえない。  

2 児童ホーム時間延長。 

3 児童ホーム 

4 有料でかまわないので気軽に預けられる事業。 
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5 放課後子ども教室（学校にて） 

6 放課後子供教室…場所は学校にて。 

7 放課後、子ども教室のような所。 

8 民間でも条件が良ければ。 

9 学校 

10 児童ホームでも１時預かりしてほしい。 

11 放課後子ども教室 

12 少人数制の子育て支援センター職員のような人材のいる（常駐）ところ。 

13 わかりません。 

14 生協が独自に行なっている子育て支援制度。 

15 学校でそのまま預かってくれる教室。 

16 わからない。 

17 児童ホームであずかってもらえるとＢＥＳＴ。 

18 わからない。 

19 何があるのか分からない。場所も分からない。 

20 学校で預かって下さると安心です。１時間でもいいので。ｅｘ．下の子が慣らし保育で幼稚園

に２：３０～３：３０いくのですが、小学校の時宅時間が３：３０くらいで帰宅した頃、家に

いられないということになります。年に１～２回のことだと思いますが、こういう時、１時間

３：００～４：００でも学校で預って下さったらうれしく思います。 

21 民間でも公共でもいいので、学童保育。 

22 児童ホームでの預かり。 

23 障害児用支援事業 

24 はまっこの様なもの。 

25 市で安心できる事業所にやってもらいたい。 

26 利用したいが、当日だと無理なので、急な用事でも利用出来る所があれば良いと思う。 

27 分かりません。 

28 児童ホームや放課後子ども教室のような近所の所で保育園のような一時預かりをしてもらえ

ると良い 

29 学校で放課後活動をさせたい 

 

（１０）【問２１】：泊りがけの預け先 

No 意見 

1 外出する事をあきらめた。  

2 用事をとりやめた、あきらめた。 

3 預け先がなかったので、行くのをやめた。他県に住む祖母（私の母）が、脳こうそくで倒れた

時、ＩＣＵには１２才以下は入ることもできず、子供をみてくれる人もいなかったので、看病

でつきそう事ができませんでした。３週間後亡くなり、子供がいたせいでみとれず、淋しい思

いをさせたまま亡くなった母に申し訳なく、悔しく思っています。 

4 ①出産時。②毎年３月になると、母（記入者）が肺炎になる為→そのつど入院が出来ず自宅療

養する。 

 

（１１）【問２２】：小学校入学前に利用していた教育・保育事業 

No 意見 

1 保育ママ（世田谷区）  

2 習い事 

3 子育て支援センター 

4 コミセンなどの親子体操教室。 

5 サニーキッズ 
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6 サニーキッズ 

7 市外の保育所（公立） 

8 子育て支援センター 

9 横浜市認定保育園 

10 職場内の保育施設。 

11 職場の保育園 

12 職場の保育所 

13 知的障害児通園施設 

14 相模原市認定の幼稚園の預かり保育。 

15 サニーキッズ 

 

（１２）【問２５】：子育ての相談相手 

No 意見 

1 夫  

2 保育園の先生 

3 サンホープ児童ホームの先生方 

4 まるをつけた人にも、気軽には相談できない。 

5 主人 

6 卒園した園の園長。 

7 会社の上司（女性・子育経験者） 

8 夫 

9 自治会の班長さん、ボランティアの登校時つき添いのおじさん達に時々。 

10 保育園の先生 

11 夫 

12 主人 

13 実姉 

14 職場の人 

15 ここのところいっていませんが、上の子の時は、東原小学校の近くのセンターの方々に大変よ

くして頂きました。ありがたく思っています。 

16 夫 

17 職場の人 

18 職場の仲間 

19 児童ホームの先生 

20 職場の同僚 

 


